
Terror genera balacera
que dejó dos heridos
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Terror fue lo que vivieron vecinos de la Población Cardenal Raúl Silva Henríquez, luego que cerca de las 23:00 horas del  ●

domingo se produjera un enfrentamiento a balazos en plena vía pública. Hubo dos heridos y cientos de reclamos dando cuenta 
de la inseguridad que se vive por la falta de control y vigilancia en las calles de Punta Arenas. (Página 2)

Cementerio listo para recibir 25 mil visitantes

Adulto mayor fue 
rescatado de su casa 
tras quedar atrapado 
debajo de bolsas

Ballena jorobada
fue hallada muerta 
en centro de cultivo

Más de 100 mil visitas 
registró Zona Franca 
el fin de semana

Gobierno afirma que 
no desea destruir 
industria del salmón 
en Magallanes
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Trabajadora de céntrico restaurante denunció acoso sexual

pROcEDIMIENTO pOLIcIAL EN pLENO cENTRO DE pUNTA ARENAS

“Espero que no 
traigan mañas 

antiguas y no traten 
de acabronarse con 

las comisiones”.

“Lo ocurrido en las 
elecciones es un 
castigo por esas 

traiciones del concejal 
Germán Flores”.

“La derecha puede 
condenarse a sí 
misma al fracaso y, 
con ello, arrastrar al 
país completo”.

“No tengo ningún 
interés en entrar en 
una chimuchina 
de ‘un voto más, un 
voto menos’”.

Roxana Gallardo
consejera regional reelecta.

Gloria Chodil, presidenta 
regional de la DC

Manuel José Correa,
economista

Salvador Harambour,
excandidato a CORE.

MENSAjE A NUEvOS cORES RESULTADO DE LA Dc pOR FALTA DE UNIDAD A LA ESpERA DE DEFINIcIONES(Página 5) (Página 17) (Página 12) (Página 6)
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Enfrentamiento terminó con dos heridos a 
bala en la población Raúl Silva Henríquez

Vecinos hablan de violencia desatada y total falta de control policial

La situación inicialmente fue reportada a personal de Carabineros, que al ver que los lesionados no presentaron  ●
denuncia decidieron enviar los antecedentes a la Fiscalía de Punta Arenas para que se investigue vía oficio. 

Esta es parte de la secuencia que captó el video de una de las tantas cámaras de 
seguridad que existen en el sector, y que ya se encuentran en manos de la PDI.

ca
pt

u
r

as
 d

e 
pa

n
ta

ll
a 

Dos personas re-
sultaron heridas 
a bala, en un inci-
dente registrado 

en el sector norponiente de 
Punta Arenas.

El hecho de sangre se 
desató el pasado domingo al-
rededor de las 23:00 horas y 
quedó en evidencia durante la 
madrugada del día siguiente 
cuando los heridos ingresa-
ron al Hospital Clínico de 
Magallanes solicitando aten-
ción de urgencia. 

La gravedad de la situa-
ción hizo que Carabineros 
adoptara el procedimiento 
preliminar, entregando los an-
tecedentes a la Fiscalía para 
que por oficio se abra la res-
pectiva investigación, dado 
que los heridos optaron por 
no denunciar el hecho.

¿Qué se sabe?

Los antecedentes recaba-
dos en el centro asistencial 
permitieron conocer que el 
violento incidente se regis-
tró en calle Los Salesianos, 
donde la pareja de jóvenes 
fue interceptada para luego 
recibir impactos de bala en 
sus piernas.

A lo anterior se suma 
un registro de cámara y una 
grabación. En esta última se 
observa un enfrentamiento 
de al menos cinco sujetos, 
quienes descienden de sus 
vehículos y comienzan a 
arrojarse piedras de una vere-
da a otra, para luego extraer 
armas de fuego y comenzar 
a disparar.

En lo que respecta al 
primer registro, se aprecia 
cómo un grupo donde se 
encontraban las víctimas, 
compuesto por al menos 
cinco personas, comienzan 
a agredirse. Incluso se ob-
serva a uno de los heridos a 
bala portando un machete, 

quien retrocede cuando dos 
personas se bajan de un ve-
hículo y una de ellas saca el 
arma de fuego y comienza 
a disparar. Uno de los heri-
dos se refugia detrás de un 
vehículo estacionado, mien-
tras quien portaba el machete 
también es alcanzado por 
una bala. Finalmente, am-
bos heridos se van del lugar 
rengueando con dirección a 
calle Hornillas. 

 
Ajuste de cuentas

Las pr imeras inda-
gaciones -a cargo de la 
PDI- indicarían que el he-
cho se trató de un ajuste de 
cuentas.

En cuanto a los anteceden-
tes aportados por los heridos, 
éstos se habrían limitado a 
señalar que mientras camina-
ban por calle Los Salesianos 
un sujeto se bajó de un auto 
y disparó en contra de ellos, 
declinando aportar más datos 
y denunciar el hecho.

Los vecinos donde se registró este he-
cho, expresaron su temor y preocupación 
por el nivel de violencia que se vive en 
el sector.
Basta recordar que hace algunas sema-
nas una joven fue agredida con arma 
blanca en la misma multicancha donde 
se registró el enfrentamiento el pasa-
do domingo.
“Nosotros ya no sabemos qué hacer o qué 
esperar, realmente la situación la vemos 
muy compleja”, relató una vecina, quien 
por temor no entregó su nombre, conside-
rando que “es algo que ahora no solo se 
ve los fines de semana, porque siempre 
vienen personas a tomar ahí a la multi-
cancha, donde no hay luz. Aprovechan 
a hacer lo que quieren, y uno llama a 
Carabineros y no llegan nunca, entonces 
no sabemos realmente qué hacer para es-
tar tranquilos”. 
Agrega que por mucho tiempo no se vi-

vieron hechos delictuales, pero que desde 
que está “la toma la cosa ha ido de mal 
en peor. Imagínese, nosotros estamos un 
poco más lejos, cómo será para las per-
sonas que están cerca. Sabemos que ha 
habido robo a casas y ahora siempre con 
peleas, pero esto de los disparos ya es el 
colmo. Nosotros estábamos descansando 
cuando escuchamos el sonido fuerte, al 
principio pensamos que eran autos con 
tronadores, pero luego supimos por los 
vecinos que habían sido disparos”.
Para finalizar, manifestó que “esperemos 
que con este hecho puedan incrementar los 
patrullajes por este sector, porque la ver-
dad que casi nunca pasan ni Carabineros 
ni los municipales. Con la chica que casi 
mataron la otra vez acá al frente y ahora 
con estos disparos... no sé si están espe-
rando que muera alguien. Podrían poner 
aunque sea un cuartel móvil, pero la cosa 
se está saliendo de control”.

Falta de luz y de control policial

w
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Carabineros recibió denuncia por acoso sexual en céntrico local 
Una trabajadora sería víctima 

Ayer en la mañana, 
una unidad de Carabi-
neros fue destinada por 
la Central de Comunica-
ciones de la institución 
hasta calle José Menén-
dez, a sólo metros de 
calle Bories. 

Lo anterior, luego 
que ingresara un re-
querimiento que daba 
cuenta que una traba-
jadora de restaurante 
Lomito’s había sido 
víctima de un delito de 
acoso sexual. 

A raíz de lo ante-
rior, personal policial 

concurrió hasta el es-
tablecimiento que a esa 
hora abría sus puertas, 
ent revistándose con 
la afectada. La mu-
jer denunció que ya 
desde hace un tiempo 
venía siendo víctima 
de acoso por parte de 
un trabajador del mis-
mo local y que dicha 
situación se había he-
cho insostenible.

Tras la declaración 
ante personal policial, 
los antecedentes fueron 
entregados a la Fiscalía 
para que se determinen 

las diligencias respec-
t ivas. Asimismo, el 
denunciado también ha-
bría sido requerido.

Este  t ipo de he -
chos normalmente son 
destinados a la PDI y 
su brigada de delitos 
sexuales para que se 
realice la investigación 
correspondiente.

Luego del procedi-
miento, que llamó la 
atención de clientes, 
conductores y transeún-
tes, el establecimiento 
abrió sus puertas con 
total normalidad.

Adulto mayor debió ser rescatado de su 
casa tras quedar atrapado bajo bolsas

Padecería mal de Diógenes

Un par de días habría estado en esta condición, hasta que se notificó al SAMU. Bomberos debió apoyar el procedimiento  ●
para ingresar al inmueble. 

Bomberos y SAMU trabajaron en conjunto para poder brindar la atención 
al adulto mayor. 
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tación, al interior de ella, 
posiblemente con el mal 
de Diógenes. Se le cayeron 
algunas cosas, estaba atra-
pado hace algunos días y se 
pidió el apoyo del SAMU 
para poder sacarlo desde 
su habitación, y ser aho-
ra derivado al hospital. 
No presentaba mayores 
lesiones, era una persona 
adulta mayor que sufría 
de esta patología”. 

El paciente fue in-
gresado al Servicio de 
Urgencia del Hospital 
Clínico de Magallanes, 
quedando internado en 
observación. 

Personal de Seguridad 
Municipal se constituyó en 
el lugar para dar cuenta 
del hecho y se tomen las 
acciones de ayuda para el 
afectado.

Multimedia dieron cuen-
ta que el ocupante habría 
acumulado demasiadas 
cosas y que por tal razón 
había quedado atrapado 
bajo bolsas y cajas. Se 
dijo que padece del mal 
de Diógenes (trastorno 
del comportamiento que 
se caracteriza por el ais-
lamiento voluntario en el 
propio hogar y la acumula-
ción de grandes cantidades 
de basura y desperdicios 
domésticos).

Tras el rescate, el hom-
bre fue trasladado hasta el 
Hospital Clínico para su 
respectiva atención. 

Jonathan Garay, direc-
tor de la Cuarta Compañía 
de Bomberos, se refirió al 
hecho señalando que “se 
trataba de una persona 
atrapada en su casa habi-

Ayer en la mañana, 
a eso de las 11 
horas, personal 
de Bomberos de 

la Cuarta Compañía fue-
ron despachados hasta la 
Población Monseñor Boric, 
alertados por SAMU sobre 
la presencia de una persona 
atrapada al interior de una 
vivienda. 

A la llegada, se encon-
traron con que en una casa 
interior, de calle Clotario 
Blest, se encontraba atra-
pada una persona, por lo 
que procedieron a forzar 
el ingreso con la autori-
zación respectiva.

Los primeros antece-
dentes que pudo recabar la 
unidad móvil de Pingüino 
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“Espero que no traigan mañas antiguas y no 
traten de acabronarse con las comisiones”

El mensaje de Roxana Gallardo, la consejera regional más votada de la región, a sus nuevos colegas:

De lengua filosa, la independiente por cupo UDI movilizó una batería considerable de votos en su último periodo. Le  ●
envió también un mensaje al gobernador Flies: “La vez anterior era mucha oferta de infraestructura y nunca se partió”.

Acompañada de su hija y una vecina, Gallardo 
votó en la Escuela Manuel Bulnes.
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votante tiende a votar por hom-
bres o hay más representantes 
de ellos”, reconoció en diálogo 
con El Pingüino. Luego profun-
dizó: “Ser mujer y tener primera 
mayoría me enorgullece muchí-
simo, uno, porque las personas 
con las que competí era gente 
de mucha trayectoria. Estaba 
Juan Morano, que estuvo mu-
chos años en la municipalidad; 
había un par de doctoras muy 
conocidas también; había gen-
te como Arturo Díaz, que fue 
candidato a alcalde. Cuando tie-
nes nombres que tuvieron cargos 
más importantes, es complicado 
pensar que podrías llegar a ga-
nar. El haberlo logrado me hace 
recibirlo con mucha humildad y 
profundo sentido de gratitud a la 
gente que confió en mi traba-
jo y lo reconoció, porque es mi 
último periodo. Me da una espe-
ranza que en la política no está 
todo perdido, que hay personas 
que reconoce el trabajo bien he-
cho y la consecuencia”.

Cuando piensa en los moti-
vos detrás de este triunfo, apunta 
a “mi consecuencia: siempre he 
sido la misma, siempre he teni-
do el mismo discurso, que puede 
sonar a disco rayado de repen-
te, y uno puede haberse vuelto 
un poco más moderado, pero la 
esencia no ha cambiado”. 

El nuevo Consejo
Basta ver solo una sesión 

del Consejo Regional para saber 
que había una complicidad, si se 
quiere un trabajo coordinado en-
tre ella y el derrotado candidato a 
gobernador Alejandro Riquelme 
(Partido Republicano) en el de-
bate regional. En la carrera por 
la Gobernación, quedó también 
en el camino un secuaz. Y las 
críticas políticas las hace al sec-
tor (ella fue como independiente 
por cupo de la Unión Demócrata 
Independiente): “Pudieron ha-

ber tenido un gobernador, él o la 
Daniela Arecheta (Evópoli), pero 
no pudieron lograr un acuerdo, 
ya sea porque los partidos a ni-
vel central terminan tomando las 
decisiones que debieran ser loca-
les. Es un análisis que debieran 
hacer ellos, como partidos. No 
tengo esas estructuras políticas 
que ellos manejan. (Aunque) es 
un mea culpa que tiene que ha-
cer toda la derecha, porque no 
ocurrió solo en Magallanes, sino 
en todas las regiones en las que 
fueron todos separados, todos 
compitiendo. Los republicanos 
quisieron llevar candidatos en to-
das las regiones y si se suman a los 
de Chile Vamos, pudieron habre 
tenido muchas otras gobernacio-
nes. Eso ocurrió aquí”.

Hay un punto allí: los can-
didatos de derecha, si hubiesen 
ido unidos, habrían supera-
do a Flies por más de siete 
mil votos. 

Su apoyo a gobernador 
prefiere mantenerlo en com-
pleto hermetismo “por respeto 
a quienes perdieron”, transpa-
renta. Aunque, al menos con 
Riquelme, pudo dejar las cosas 
en claro: “Le dije que él cometía 
un error al tratar de representar 
solo a un segmento; le dije que 
tenía posibilidades de pasar a 
segunda vuelta, pero siendo el 
candidato a gobernador de los 
magallánicos, no de los republi-
canos, porque hay mucha gente 
que si bien no quiere que conti-
núe el gobernador por críticas a 
su gestión, o piensa que su enfo-
que apunta a una dirección que 
no les acomoda; esa gente tiene 
que tener una opción y no todo 
el mundo se va a inclinar a un 
extremo como republicanos. Él 
fue muy republicano y creo que 
eso le jugó a que los votos se in-
clinaran a otra candidata que era 
más de centro, que es Daniela 
Arecheta”.

Fue con su hija y una ve-
cina a la Escuela Manuel 
Bulnes, en Avenida 
Pedro Aguirre Cerda, ya 

a eso de las seis de la tarde, cuando 
las mesas estaban cerrando. Sus 
dos acompañantes se habían 
acreditado como apoderadas y 
ella fue de público. Algo le dio 
pena, que fueran tan chicos los 
vocales de mesa. Es más, lo califi-
ca como “un error que cometió el 
Servel (Servicio Electoral)”, pues 
ese cambio de personal se debió 
haber hecho “de forma paulatina: 
teníamos mesas completas con 
puros niños, de 18, 19, 20 años, 
que no sabían nada. Me daban 
ganas de darles instrucciones, 
los veía muy complicados. La 
gente del Servel no daba abasto, 
todos eran nuevos en el colegio. 
Nadie nos dijo nada, dijeron, 
que les dieron un formulario, 
un libro y nada”.

Pero también había algo en 
esa condición que la alivió: que 
“no había maldad. Me fui antes 
que terminaran de abrir las ur-
nas, porque vi corazón en ellos, 
pero maldad ninguna”.

No había apoderados tam-
poco, “pura inocencia” que le 
provocó risa: “Uno de los niños 
no sabía pronunciar el apellido 
del gobernador Flies y decía: ‘El 
señor Fies va arrasando’”.

Y ya más o menos había 
hecho un diagnóstico de la vota-
ción: Claudio Radonich “arrasó”; 
Jorge Flies “ganó en buena lid”; 
y ella como tendencia, sin saber 
entonces que era la consejera re-
gional más votada, con más de 
cuatro mil 500 preferencias en 
la provincia. “Fue una sorpresa, 
no esperaba ser la consejera más 
votada. Es súper difícil para las 
mujeres, siempre somos muy po-
cas las elegidas. Normalmente, el 
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Nuevos consejeros y nue-
vo periodo de Flies

El exalcalde de Punta Arenas, 
Juan Morano (DC); el exsecreta-
rio regional ministerial (Seremi) 
de Gobierno, Arturo Díaz; el ex-
director del Fondo de Solidaridad 
e Inversión Social (Fosis), Nano 
Soto, son algunos de los nue-
vos nombres que integrarán el 
Consejo Regional a partir de 
enero próximo. La bienvenida 
que Gallardo les hace, por este 
medio quizás, es casi una adver-
tencia: “Espero tener una buena 
relación con ellos, que no traigan 
mañas antiguas a la mesa y tratar 
de acabronarse nuevamente con 
las presidencias (de las comisio-
nes). El oficialismo sigue siendo 
mayoría, pero espero que tengan 
una apertura mayor (...) Ojalá se 
pueda aprovechar la experiencia 
de todos. ¿Cómo no aprovechar 
la experiencia en administración 
de Juan Morano? Todos, de dis-
tintos puntos, tiene que aportar 
lo mejor que tengan y lo mejor 
que hayan hecho, porque tene-
mos que trabajar por el beneficio 
de la comunidad, no por el color 
político que nos representa o del 
que somos más afines”.

El oficialismo al que se re-
fiere es en favor de Flies, aunque 
por un margen pequeño: solo un 
voto hace la diferencia. 

A propósito del gobernador 
reelecto, hizo un llamado, en la 
misma linea crítica (“pero res-
petuosa”, aclara con premura) o 
con esa lengua afilada: “Espero 
pueda rectificar el rumbo en cuan-
to a las prioridades. Hay algunas 
urgentes a las que hincarles el 
diente, se postergaron las nece-
sidades más urgentes y las más 
sentidas de la población. Si bien 
siempre hay ayuda social, siem-
pre se han hecho transferencias 
al Servicio de Salud, a las listas 
de espera, siento que es insufi-
ciente. No ha habido una mirada 

hacia nuestros adultos mayores en 
cuanto a las platas del Gobierno 
Regional”.

Infraestructura que no fue
Siguió: “Ojalá tenga una 

mirada más social. En la vez an-
terior, era mucha oferta, mucha 
infraestructura que se anunció 
y nunca partió y la gente no en-
tiende eso: ¿Cómo se anuncia 
una demolición y tres años des-
pués no se ha sacado ni siquiera 
un ladrillo?, ¿cómo se anuncia 
la construcción de una biblio-
teca, con los fondos asignados, 
en calle Waldo Seguel, y toda-
vía no se sacan ni los faroles de 
la cárcel quemada?, ¿o como se 
anuncia la creación de un gim-
nasio en tal parte, pero resulta 
que quedan los puros letreros, 
en la compañía de Bomberos 
de Manuel Rodríguez? En esta 
vuelta tiene que empezar a con-
cretar, no puede seguir ofreciendo 
cosas y que la gente no vea los 
resultados (...) Tengo una bue-
na relación con el gobernador, 
pero a mi gusto, hay muchos 
proyectos que no han avanza-
do nada y falta una mirada más 

social. Ojalá se vuelva a tener 
esa mirada y avanzar en la am-
pliación del Hospital Regional, 
o colaborar con infraestructura 
para adultos mayores”.

Su representación
Hacia el cierre, hizo una re-

visión de lo que fue quizás la 
piedra angular de la campaña 
que la dejó como la más vota-
da. “Hablo un idioma sencillo, 
directo; yo represento al traba-
jador del servicentro, a la dueña 
de casa, a la persona que paga 
arriendo y apenas llega a fin de 
mes; al que trabaja en la calle 
que cobra estacionamiento; esa 
gente me entiende cuando hablo. 
Por eso he tenido estos resultados 
en las elecciones, porque la gen-
te está aburrida de políticos que 
están más educados, hablan tanto, 
pero no dicen nada. La mayoría 
de mis colegas lee sus discursos; 
yo no leo nadie (se corrige), nada. 
Yo hablo nomás. Tengo muchos 
discursos aprendidos, re lindos, 
pero cuando buscas el significa-
do de esas palabras, la verdad es 
que no hay nada. Son discur-
sos vacíos”.

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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“No tengo ningún interés en entrar 
en una chimuchina de ‘un voto 

más, un voto menos’”

Salvador Harambour, el candidato a consejero regional que fue destronado por Nano Soto:

El también presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) de Magallanes  ●
había entrado virtualmente al Consejo hasta el domingo en la noche. El lunes en la mañana, el 
escenario cambió. La última decisión la tendrá Renovación Nacional.

El  sel lo  de las 
elecciones de gober-
nadores, consejeros 
regionales, alcaldes 

y concejales del fin de semana 
pasado fue, en cuanto a la eje-
cución de éstos, que una parte 
importante de los vocales de 
mesa eran jóvenes que quizás 
no prestaron tanta atención a 
las inducciones previas que 
les hicieron desde el Servicio 
Electoral. La consecuencia 
fue una demora en el conteo 
de las papeletas que hicieron 
que Salvador Harambour, 
candidato a consejero regio-
nal independiente por cupo 
de Renovación Nacional, se 
fuera a acostar antes de saber 
los resultados. Pero hasta ese 
momento de la noche, más 
o menos en los alrededores 
de ésta, veía en la web de 
Emol que con esos resulta-
dos él entraba en el Consejo 
Regional. 

A la mañana siguiente, 
había sido destronado por 
el exdirector del Fondo de 
Solidaridad e Inversión Social 
(Fosis), Nano Soto, militante 
de la colectividad que acogió 
al empresario. En el universo 
de votaciones, el fallo indicó: 
1.267 de Soto versus 1.743 de 
Harambour. 

La justificación estaría en 
el sistema D’Hont, que prio-
riza a los colectivos por sobre 
los nombres individuales. 
Aunque el presidente regio-
nal de la Confederación de la 
Producción y del Comercio 

(CPC) no era parte de un 
subpacto, sino de la lista mis-
ma. Por lo mismo, cuando 
se le consulta por la situa-
ción, dice con prisa: “Hay 
que ver cómo se define eso. 
Entiendo que todavía no está 
100% aclarado”.

Los más de mil 500 votos 
para un consejero son impor-
tantes, satisfactorios para él, 
“un honor recibir un volu-
men importante. Agradezco 
desde ya a quienes confiaron 
en que puedo hacer alguna 
buena labor en el Consejo. 
Eso genera un compromi-
so importante y también el 
compromiso de, por respeto 
a la gente que votó por mí, 
de asumir esta situación que 
se ha dado. Es importante 
aclararlo”.

A la luz de los datos, los 
números, las cifras, asegu-
ra Harambour que “hay, 
aparentemente, una mala in-
terpretación del Servel, en el 
sentido que los independien-
tes iríamos en un subpacto 
y, en ese sentido, es correc-
to que quien obtenga mayor 
votación dentro de las listas, 
la gente del partido tiene 
preponderancia que los in-
dependientes cuando se va 
en un subpacto. Pero esa no 
es la situación: en este caso, 
no hay un subpacto. Íbamos 
todos en una misma lista. 
De hecho, es más, si ves en 
el mismo Servel, hay otras 
listas que sí llevan subpacto 
y están explícitas en las lis-
tas del Servel. En el caso de 
la lista es una sola. Quiero 
creer que es una mala in-

terpretación y que se va a 
arreglar”.

La condición misma de 
los consejeros regionales, 
su razón de existencia (para 
interpretarlo de una forma), 
preferiría él que fuera sin 
pacto ni lista, “porque en 
la práctica uno vota por la 
persona, no por el partido”. 
En ese sentido, en el caso de 
Renovación Nacional e inde-
pendientes, era una sola lista, 
sin subpactos. Y va más allá: 
“Si hubiera (ese esquema), no 
me habría presentado en un 
subpacto para ir como inde-
pendiente. El hecho concreto 
es que no hay. Lo que está 
ocurriendo es un error de 
interpretación que, entien-
do, según me ha dicho otra 
gente, no ha ocurrido solo 
acá, sino también en otras 
regiones”.

Y más todavía, pues si 
aceptó participar de la elec-
ción por RN, fue porque 

iría en la lista, no en un 
subpacto. 

¿Cuáles son, entonces, 
los pasos a seguir? “¿Qué 
voy a hacer yo? No ten-
go idea. Entiendo que la 
misma RN va a hacer una 
presentación para aclarar 
esta situación. También soy 
muy claro: no tengo ningún 
interés en entrar en una chi-
muchina de votos más, votos 
menos. Me parece que es 
muy importante defender 
esta posición, básicamen-
te por respeto a la gente 
que votó por mí. No sé lo 
que hay que hacer. Me han 

dado un montón de conse-
jos, pero entiendo poco y 
nada el sistema electoral 
para poder ponderar lo que 
conviene o no hacer. Confío 
que Renovación Nacional, 
que tuvo la gentileza de in-
vitarme a participar en esta 
lista, se ocupará en aclarar 
esta situación”, enfatizó el 
líder gremial.

Rodolfo Guajardo será 
quien tendrá la decisión: si 
optar por el militante reco-
nocido por el Servel como 
consejero regional, o el inde-
pendiente que prefirieron los 
votantes de Magallanes.

logró Nano Soto en las 
elecciones para conseje-
ros regionales, el fin de 
semana.

1.267votos
obtuvo en la pasa-
da jornada eleccionaria 
el candidato Salvador 
Harambour.

1.743votos

El diputado Christian 
Mat heson of ic ió  a l 
Minister io de Obras 
P ú b l i c a s  ( M O P)  y 
a la Gobernación de 
Magallanes, con la fina-
lidad que se priorice la 
reposición de los puen-
tes Penitente y Rubens, 
de la Ruta 9 que une 
Punta Arenas y Puerto 
Natales, debido al de-
terioro estructural que 
preAsentan.

Actualmente en el 
puente Penitente se ha 
prohibido el paso de ve-
hículos de más de 45 
toneladas y se ha limitado 
la velocidad a 30 kilóme-
tros por hora. 

Mediante oficio núme-
ro 55 de enero de 2024, la 
Dirección de Vialidad soli-
citó al gobernador regional 
f inanciar el Proyecto 
“Reposición y Adquisición 
de Puentes Mecanos y/o 
de Emergencia, Región 
de Magallanes y de la 
Antártica Chilena” Código 
BIP No. 40056010-0, para 
comprar puentes mecano, 
que deben ser utilizados 
durante la construcción 
o reposición de las es-
tructuras, sin embargo, 
transcurrido 10 meses este 
proyecto no ha sido puesto 
en tabla para la aprobación 
del CORE y consecuente 
financiamiento.  

A la situación ante-
rior se suma el puente 
mecano ubicado sobre el 
Río Paine, en el Parque 
Nacional Tor res del 
Paine, que presenta con-
diciones de peligro por 
erosión del terreno y la 
clara posibilidad que, 
con las habituales cre-
cidas de río en verano, 
pueda colapsar afectan-
do la temporada turística, 
una de las principales ac-
tividades económicas de 
la Provincia de Última 
Esperanza.

Matheson 
oficia a MOP 
por puentes

Acusa deterioro

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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Señor Director:
La reciente caída de Chile en el ranking de libertad 

económica del Fraser Institute es una señal alarmante que 
no podemos pasar por alto. Este descenso refleja desafíos 
estructurales que limitan nuestro potencial de crecimiento 
y desarrollo. Es fundamental fortalecer nuestras institucio-
nes y promover políticas que generen confianza y atraigan 
inversión.

Una estrategia clave es la modernización del Estado a 
través de la digitalización y simplificación de trámites burocrá-
ticos aprovechando los beneficios de la inteligencia artificial. 
Esto agilizaría los procesos para emprendedores y empresas, 
aumentaría la transparencia y reduciría las oportunidades de 
corrupción. Además, impulsar la educación y la formación 
en áreas tecnológicas e innovadoras preparará a nuestra fuer-
za laboral para las demandas del futuro.

Es necesario también abordar de manera efectiva el problema 
de la seguridad ciudadana, esencial para un clima de negocios 
saludable. Solo mediante acciones concretas y un compromiso 
conjunto podremos revertir esta tendencia y construir un Chile 
más próspero y competitivo en el escenario global.

Leonardo Rivas,
Académico Universidad 

Autónoma de Chile

Señor Director:
Las recientes elecciones municipales dejaron 

muchas sorpresas. 
Una de ellas es, sin duda, sorprendente: el sol-

dado de Maduro, Alejandro Navarro, obtuvo 184 
mil votos, casi el 20% del total en la región del 
Biobío, pasando así a segunda vuelta en la elec-
ción de gobernadores. 

El apoyo del gobierno y de los partidos ofi-
cialistas deja en evidencia que a la izquierda no le 
interesa tener candidatos democráticos si se tra-
ta de alcanzar el poder, demostrando así que su 
discurso sobre los derechos humanos no es más 
que mera utilización política. 

Esto es similar al feminismo, del cual el go-
bierno se vio beneficiado en su épica electoral, 
solo para que el caso Monsalve le estallara en la 
cara. Ahora, luego de que les tocara a ellos, re-
conocen el valor de la presunción de inocencia a 
nivel personal y la importancia de tomar decisio-
nes con miras al bien del Estado, sin pensar en la 
política electoral.

Tomás Ojeda Aravena, 
Fundación para el Progreso

Señor Director:
En las últimas semanas, la discusión sobre la posibilidad 

de reducir los feriados y aumentar las vacaciones legales se 
ha tomado la agenda laboral. Este debate es clave para impul-
sar el bienestar de los trabajadores, mejorar la productividad y 
posicionar a Chile a la vanguardia de las políticas laborales en 
Latinoamérica y el mundo. Actualmente, los colaboradores tie-
nen derecho a 15 días hábiles de vacaciones, lo que equivale a 
tres semanas corridas. Por otro lado, existen 16 feriados lega-
les, 5 de ellos irrenunciables. Estas cifras se contraponen a la 
tendencia europea que prioriza más vacaciones versus menos 
días libres que, en nuestro país, le cuestan a la economía nacio-
nal entre 0,2 y 0,4 puntos de crecimiento mensual.  

Como miembro de la OCDE desde 2010, Chile sigue es-
tando rezagado en términos de flexibilidad y descanso legal, 
frente a los otros 37 países que conforman la organización. 
Miremos estos ejemplos como una oportunidad de trabajar 
en conjunto y generar un equilibrio entre las necesidades de 
la economía y el bienestar de las personas. Se trata de que to-
dos ganemos para elevar la productividad, el crecimiento del 
país y la calidad de vida de los ciudadanos. Abordemos esta 
discusión con seriedad y sin matices políticos. 

Felipe Cuadra,
CXO & Co-founder en Rankmi

Especialista en HR

Señor Director:
Tras los recientes comicios electorales quedó 

en evidencia el cambio en el comportamiento de 
los votantes al pasar del voto voluntario al obli-
gatorio. Chile, en esencia, es un país que tiende 
a la moderación, evitando los extremos. Por eso, 
esta elección representa un triunfo para la sen-
satez, la experiencia y el valor de los acuerdos 
y diálogos.

Aunque la oposición celebra sus resultados, 
no se debe olvidar el descalabro que enfrentaron 
en las elecciones de 2020. En ese contexto, su 
desempeño reciente partía de una base muy baja, 
haciendo más sencillo superar las expectativas. Por 
otro lado, aunque el oficialismo experimentó pér-
didas, también consiguió avances relevantes.

En términos de correlación de fuerzas, el ofi-
cialismo aún mantiene ventaja sobre la oposición, 
pero las brechas se han estrechado. Esto refleja 
un ciclo político profundamente pendular, don-
de cada evento y coyuntura impacta de manera 
decisiva en el ánimo del electorado. En este es-
cenario, las encuestas se vuelven herramientas 
cada vez más inexactas, incapaces de anticipar 
decisiones que se resuelven en el último momen-
to, dentro de la privacidad de la urna.

Rodrigo Durán Guzmán

Libertad económica 
en retroceso

soLdado de maduro

menos feriados = más 
vacaciones

PoLítica PenduLar

Señor Director:
En el Presupuesto 2025 las enfermedades raras, que necesitan un tratamiento de alto 

costo como la Atrofia Muscular Espinal (AME), han sido olvidadas. En el erario 2024, se 
aprobaron más de $27.000 millones para pagar judicializaciones, lo que no es suficiente 
ni equitativo. En tanto, en el primer semestre el presupuesto quedó corto y se desembol-
saron más de $38.000 millones, reflejando un uso poco eficiente de los recursos, en lugar 
de establecer un protocolo transparente de acceso para todos los pacientes. 

Son miles de familias que requieren financiamiento para terapias que salvan vidas 
y queremos hacer un llamado al Parlamento para que en el 2025, las partidas presu-
puestarias consideren fondos para cubrir las necesidades de acceso de pacientes con 
enfermedades raras como la AME, permitiendo al Estado acceder a mejores condicio-
nes de compra, optimizar el uso de los recursos existentes y dar cobertura a un mayor 
número de pacientes. 

El Gobierno ha reconocido problemas de holgura fiscal para asegurar el tratamiento 
de pacientes con AME, lo que se podría solucionar -al menos en parte-, con la reasigna-
ción de los recursos disponibles, para lo cuál solo se necesita voluntad política.

Paulina González,
Presidenta de FAME Chile

eL oLvido de Las enfermedades 
raras Señor Director:

Al hablar de violencia sexual, nos invita hablar no solo sobre quien comete una agresión, sino también de la persona afectada o sobreviviente de hecho, pues tiene re-
percusiones en todos los aspectos de su vida, y se deben comprender y visibilizar los daños y el sufrimiento que provoca a nivel físico, sexual y psicológico.

Es relevante reconocer que este tipo de delitos se dan bajo un orden de género socializado históricamente por varones, quienes asumen una relación jerárquica con 
las mujeres, la propiedad sobre sus cuerpos, reducidas a objetos sexuales, la culpabilización de las mujeres, la muestra del deseo masculino como incontrolable, entre tan-
tos motivos.

Las personas afectadas por violencia sexual luego de vivir este tipo de daños presentan dificultades de salud mental en las relaciones con otros, perdida de lazo so-
cial, agobio y angustia entre otros sufrimientos que afectan su cotidianidad y, todos los ámbitos de sus vidas requieren de procesos de reparación.

Un enfoque para conseguir la reparación es la justicia restaurativa en la cual el foco no es solo accionar un castigo al agresor, sino que abordar la atención y las accio-
nes desde una mirada integral que sitúe en el centro a la persona afectada, reconociendo y validando sus propias necesidades.

Para lo anterior, es esencial la colaboración de distintas entidades y sistemas, junto con un trabajo interdisciplinario con un enfoque de género y de derechos huma-
nos, con el fin de buscar posibilidades de reparación bajo la entregar de,  asistencia médica, intervención en crisis para un soporte psicológico de contención, intervenciones 
sociales, apoyando a las personas en la gestión de apoyo social y comunitario, junto con mecanismos de protección, acompañamiento legal junto con un optimo segui-
miento del proceso y su respectiva retroalimentación.

Por otro lado, es necesario que se logre ejecutar un trabajo de prevención con niñas y niños y juventudes mediante dispositivos socioeducativos para el reconocimien-
to y problematización de las relaciones de género y la violencia, junto con la promoción de practicas de cuidado para la responsabilización colectiva.

Macarena Quilabrán Meneses,
Escuela de Terapia Ocupacional

Universidad Andrés Bello

recuPeración desPués deL abuso

La visión de futuro que ha 
hecho crecer Punta arenas
“Hoy nuestras autoridades tienen la misión de poner a la 

capital magallánica en el centro y presentar proyectos que 
permitan su crecimiento”.

Necesitamos urgente una Punta 
Arenas con una estructura bási-
ca que permita a sus habitantes 
desarrollarse con alegría, para 
participar con sus capacidades 
en la elaboración de proyectos y 
usufructuar después de sus be-
neficios, lo cual permite hacer 
más agradable la permanencia 
de sus habitantes. 
Punta Arenas fue levantada con 
características muy propias y, 
de esta forma, se ha ido produ-
ciendo el arraigo a su propia 
cultura y el acostumbramiento 
con la tierra; el tiempo permite 
visualizar el esfuerzo colectivo 
de las diversas comunidades 
que han logrado hacer de la 
capital magallánica una agra-
dable ciudad para vivir. 
Punta Arenas se ha converti-
do en uno de los lugares que 
merecen ser conocidos y por 
eso la buscan incesantemente 
los turistas. 
Acá se puede gozar de innume-
rables bellezas naturales. 
Punta Arenas se ha convertido 
en uno de los lugares de Chile 
más hermosos y anhelados de 
conocer. 

Y la convivencia foránea y mu-
chas veces esporádica que se 
produce en temporada alta del 
turismo nos exige ser afables 
y cordiales en el trato ocasio-
nal que se pueda producir, 
como una forma de proyec-
tarla adecuadamente para que 
otros vengan a verla y tam-
bién tengan la oportunidad de 
recrearse con nuestros bellos 
paisajes. 
La actitud positiva demostrada 
por los colonizadores de esta 
zona fue la visión de futuro 
que tuvieron al momento de 
planificar ciudades, haciendo 
obras que fueron necesarias 
para su propio bienestar.
Hoy Punta Arenas no se pue-
de quedar en el pasado y 
haciendo honor a nuestros 
antes pasados necesitamos 
seguir creciendo, y nuestras 
autoridades electas tienen 
la misión de hacer crecer la 
ciudad en infraestructura, en 
turismo, en seguridad y en 
todo aquello que permita que 
Punta Arenas siga siendo la 
hermosa capital de la Región 
de Magallanes.

8  miércoles 30 de octubre de 2024, Punta Arenas



Opinión

Diversos eran los análisis y predicciones días previos a las elecciones. De 
las más publicitadas: (1) La diferencia alcanzada en la última elección municipal 
entre el oficialismo y la oposición, muy cercana al estallido social, provocó una 
sobre representación de los partidos de centro izquierda, lo que hacia esperable 
que la derecha recuperase territorios en la presente elección. (2) El cuestiona-
miento a la gestión de gobierno y los problemas de seguridad interna del país 
llevaron a algunos analistas a aventurar un posible triunfo de la derecha. (3) 
Se esperaba que aumentara el porcentaje de nulos y blancos, como un voto de 
castigo transversal, debido a los diversos casos de corrupción y delitos que ha 
involucrado a personeros públicos, ligados a partidos políticos. (4) Se espera-
ba también una redistribución de las fuerzas al interior de ambos espectros 
políticos. Por un lado, se esperaba un repunte del Socialismo Democrático y, 
por otro, la consolidación del Partido Republicano.

En este contexto, sumado al desgaste propio de una alianza gobernante 
(constantemente evaluada), era esperable que la oposición tuviera un mejor 
rendimiento electoral, recuperando lo perdido en la elección anterior; sin em-
bargo, era también esperable que el resultado tendiera a un equilibrio entre 
ambas fuerzas antagónicas, en donde el oficialismo pudiera triunfar, en mu-
chas de las comunas y regiones emblemáticas del país, especialmente aquellas 
que concentran mayor población.

El sin número de especulaciones, predicciones y análisis son parte de 
las estrategias para influir sobre el electorado. En el mundo político las elec-
ciones son vistas casi como una contienda definitiva, cosa de vida o muerte 
y los partidos se juegan todas sus alternativas, algo así como patria o muer-
te, pero la verdad de las cosas al final del día no es ni patria ni muerte. Es más, 
casi todos los análisis al otro día encuentran un punto por el cual se sienten 
ganadores. Como dijo el presidente Boric “las elecciones van y vienen”, lo im-
portante es la democracia, que la gente elija entre opciones y que se aborden 
las necesidades urgentes de la población. Finalmente, eso ocurrió el domingo 
recién pasado. La derecha recuperó terreno y el oficialismo retrocedió electo-
ralmente, pero en el resumen hay un equilibrio en las fuerzas.  

Ante tantos hechos de corrupción y abuso por parte de autoridades y 
personeros de todo el espectro político era esperable un voto de castigo, espe-
cialmente por tratarse de elecciones con voto obligatorio.  Desde el día sábado 
se vio mucha gente concurriendo a los locales de votación (la participación 
llegó al 85%) y al escrutar los votos el porcentaje de nulos y blancos especial-
mente en concejales y cores alcanzó valores significativos. Más de un 10% de 
la población no marcó preferencia por falta de información o simplemente 
como una forma de castigo. Sin duda, un trabajo pendiente en cuanto a for-
talecer la democracia.

A partir de los resultados del 2021 la centro izquierda llegaba probable-
mente sobre representada a la elección, y que la alianza gobernante siempre 
sufre un voto de castigo por su gestión, era esperable que la Derecha políti-
ca tuviera un buen rendimiento electoral y que la centro izquierda saliera a 
sujetar la estantería.  Sin duda los ganadores de esta elección son los partidos 
de derecha tradicional; sin embargo, el balance general hasta ahora es que el 
oficialismo a pesar de derrotas que duelen (aunque esperables), pudo salir rela-
tivamente airoso de este proceso electoral. En términos de votos el oficialismo 
y oposición quedaron prácticamente empatados, siendo interesante observar 
que el rótulo independiente logro alcanzar un 25%.

A nivel de Gobiernos Regionales 11 regiones irán a segunda vuelta y en las 
restantes 4 ganó el oficialismo y 1 la oposición. En el balotaje es muy probable 
que el oficialismo retenga al menos 7 gobierno regionales. Es posible concluir 
a la luz de los resultados que ninguno de los 7 gobernadores involucrados en 
el caso Convenios fueron castigados mayormente en la opción de voto de los 
electores. A nivel de Alcaldías Chile Vamos creció significativamente de 87 a 
122 municipios, mientras que oficialismo retrocede de 150 alcaldías a 111. 
Interesante es observar que 103 municipios serán gobernados por alcaldes y 
alcaldesas independientes, sin militancia política.

A nivel local, excepto algunos reordenamientos, el mapa de poder no se 
modificó sustancialmente al comparar las coaliciones. Las dudas previas no 
estaban en el resultado sino en los porcentajes. Con seguridad ganaba la re-
elección Jorge Flies, pero lo que no se sabía era si lo lograría en primera vuelta, 
reflejo de ello es que ganó con lo justo. Seguramente la alianza junto a Bianchi 
y Radonich marcó la diferencia. Por otro lado, el triunfo de Radonich era espe-
rable; sin embargo, nadie se aventuró predecir la diferencia final tan abultada. 
Gran preocupación para el oficialismo es que tanto en la elección de Gobernador 
y Alcalde, la derecha (en conjunto) nos supera por más de 17 mil votos, a me-
nos de 1 año de la elección parlamentaria y presidencial. 

La educación en Chile ha sido un tema de intensa discu-
sión, tanto a nivel nacional como en toda América Latina, ya 
que es un derecho fundamental que debe garantizar calidad y 
equidad para todos y todas. El sistema educativo chileno se or-
ganiza en cuatro niveles: Educación Preescolar, Básica, Media y 
Superior, siendo los tres primeros obligatorios. En lo que respecta 
a la Educación Superior, el país cuenta con universidades, insti-
tutos profesionales y centros de formación técnica (CFT). Estos 
últimos han ganado relevancia desde su institucionalización 
en 2016, durante el gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, 
con el fin de mejorar la calidad educativa, incrementar la em-
pleabilidad de los egresados y contribuir al desarrollo del sector 
productivo y de servicios.

En los últimos años, la Región de Magallanes ha experi-
mentado un importante crecimiento en la oferta de Formación 
Técnica, ajustándose a las demandas del contexto regional. Los 
jóvenes que optan por estudiar en los CFT se preparan en áreas 
clave para el desarrollo regional, como producción, adminis-
tración, salud, educación, turismo y energías renovables. Estos 
sectores no solo dinamizan la economía local, sino que tam-
bién potencian la creación de capital humano especializado, lo 
que es crucial para enfrentar los desafíos contemporáneos del 
desarrollo regional.

Un ejemplo destacado de esta dinámica es el Centro de 
Formación Técnica Estatal de Magallanes, con su primera sede en 
Porvenir, que ha sabido identificar y responder a las necesidades 
específicas de dicha comuna. En ese contexto, surgió la carrera 
de Técnico de Nivel Superior en Párvulos, mención en Inclusión, 
opción formativa orientada a formar técnicos/as de nivel supe-
rior capacitados para atender a niños y niñas con necesidades 
educativas especiales. Este tipo de formación responde a una cre-
ciente demanda social y educativa: la inclusión.

El enfoque inclusivo es fundamental en una sociedad que as-
pira a la equidad y la justicia social. No basta con que los futuros 
profesionales de la educación cuenten con habilidades pedagógicas 
tradicionales; deben también tener un profundo entendimiento 
de la psicología infantil, el desarrollo y la implementación de adap-
taciones curriculares efectivas. La inclusión educativa no solo es 
un derecho fundamental consagrado en políticas públicas, sino 
también un desafío que demanda la formación de expertos ca-
paces de responder a las diferentes formas de aprendizaje y a 
las características individuales de cada niño o niña. Por lo tanto, 
es indispensable fomentar en los futuros educadores la empa-
tía, la sensibilidad y la capacidad de crear ambientes educativos 
inclusivos y saludables.

El impacto de esta formación no se limita al ámbito escolar, 
sino que se extiende a la comunidad en su conjunto. Contar con 
profesionales capacitados en atención inclusiva significa una me-
jora integral en la atención a niños y niñas, brindando un apoyo 
crucial a las familias, especialmente a aquellas con hijos que 
presentan neurodiversidades. La primera promoción del CFT 
de Magallanes se titulará en 2026, y se espera que estos nuevos 
profesionales se integren de manera significativa a la comunidad, 
mejorando no solo el ámbito educativo, sino también contribu-
yendo al bienestar social y económico del territorio.

La vinculación entre educación y desarrollo regional es cla-
ra: Al formar capital humano especializado y con competencias 
que responden a las demandas del entorno local, se sientan las 
bases para un desarrollo económico sostenible, inclusivo y equi-
tativo. En este sentido, la educación técnica y profesional no solo 
es una herramienta de movilidad social para jóvenes, sino tam-
bién un motor para el crecimiento regional y pilar fundamental 
del desarrollo de Chile.

En los últimos años, el marketing digital ha experimentado 
un cambio de paradigma impulsado por la creciente populari-
dad de TikTok. Lo que comenzó como una plataforma de videos 
cortos, principalmente de baile y comedia, se ha convertido en 
una fuerza influyente que ha transformado la forma en que se 
crean y consumen contenidos en internet. Este fenómeno, co-
nocido como la “tiktokificación”, está reescribiendo las reglas 
del juego, no solo dentro de TikTok, sino también en otras pla-
taformas, como Instagram, Facebook y YouTube.

La esencia de este fenómeno radica en la transición de un 
marketing basado en la cantidad de seguidores y el patroci-
nio, a un enfoque centrado en la capacidad de los creadores 
para generar entretenimiento y valor inmediato. Las marcas y 
los profesionales del marketing se están dando cuenta de que, 
en lugar de buscar influencers con grandes números, lo que 
realmente mueve la aguja es la creación de contenido genuino, 
atractivo y entretenido que capture la atención de la audien-
cia en segundos.

Una de las tendencias más notables que ha surgido a raíz 
de la tiktokificación es el enfoque “TikTok First”. Este concepto 
implica que tanto las agencias de marketing como los creadores 
de contenido están comenzando a desarrollar sus estrategias 
pensando primero en TikTok, adaptándose a las reglas y diná-
micas de esta plataforma, para luego distribuir el contenido en 
otras redes sociales.

Las características principales de este fenómeno incluyen 
la creación de videos con personas cercanas frente a la cáma-
ra, un estilo casual y con subtítulos claros que refuercen el 
mensaje. Este formato ha demostrado ser más efectivo en cap-
tar la atención de las personas, especialmente en un entorno 
donde los usuarios hacen scroll rápidamente en busca de algo 
que les llame la atención. A diferencia de los carruseles y las 
imágenes estáticas que solían dominar Instagram, el conteni-
do generado para TikTok es mucho más dinámico, espontáneo 
y, lo más importante, centrado en la experiencia visual y audi-
tiva inmediata.

Instagram, la red social preferida históricamente por las 
marcas, no ha sido inmune a este cambio. Si bien sigue siendo 
una plataforma importante en el marketing digital, ha tenido 
que adaptarse a las nuevas demandas de los usuarios y a la in-
fluencia de TikTok. Prueba de esto es el auge de los Reels, que 
replican el formato de videos cortos de TikTok, y el aumento 
del contenido en video en general en Instagram.

YouTube también ha sentido este impacto, y como respuesta, 
ha lanzado YouTube Shorts, una función que permite la crea-
ción y visualización de videos cortos similares a los de TikTok. 
Esto refleja claramente la influencia de TikTok en el ecosiste-
ma digital, demostrando que el contenido rápido, entretenido 
y fácilmente consumible está aquí para quedarse.

Para las marcas que buscan mantenerse relevantes en este 
entorno de rápida evolución, la lección clave de la tiktokificación 
es clara: la autenticidad y la creatividad son más importantes 
que nunca. En lugar de centrarse exclusivamente en la canti-
dad de seguidores o en los patrocinios con grandes influencers, 
las marcas deben priorizar la creación de contenido que sea 
entretenido, auténtico y que conecte emocionalmente con su 
audiencia.

La tiktokificación del marketing digital es un claro indicio 
de que el entretenimiento y la autenticidad son los nuevos mo-
tores de las estrategias digitales. Las marcas que aprendan a 
adaptarse y a aprovechar este fenómeno tendrán una ventaja 
competitiva en un mundo cada vez más saturado de conteni-
do. TikTok ha demostrado que la creatividad no conoce límites, 
y aquellos que se atrevan a romper con las convenciones tradi-
cionales del marketing estarán bien posicionados para triunfar 
en esta nueva era digital.

Ni patria ni muerte La educación en 
Chile y su impacto 
en el desarrollo 
regional

La “TikTokificación” 
del marketing 
digital

JUAN MARCoS HENRíqUEz, 
DoCToR EN CIENCIAS BIoLÓGICAS

ELIzABETH MoRAGA ARAVENA,
CooRDINADoRA ACADéMICA DE CFT MAGALLANES

ARIEL JERIA, 
GERENTE GENERAL DE RoMPECABEzA DIGITAL

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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EXCELENTE OFERTA
Se vende Modulo habitacional de 18 metros 

cuadrados o de 6x3 un solo ambiente

- Para departamento u oficina
- Instalación de luz
- Aislacion térmica con poliuretano

Además con cuenta con estructura metálica 
para ampliación de 18 metros cuadrados.

REALMENTE INTERESADOS LLAMAR: 
+ 569-54828356 / + 579-44295526.

Gobierno afirma que no desea destruir 
la industria del salmón en Magallanes

Declaró delegado regional presidencial, José Ruiz

La autoridad dialogó con el medio especializado SalmonExpert, durante la reciente feria ESA Magallanes 2024 realizada  ●
en Punta Arenas.

El delegado regional presidencial José Ruiz dijo que la industria del salmón 
continúe mejorando sus procesos en aras de una mayor sostenibilidad.

Por cierto, dijo Ruiz, 
“debemos entender que el 
desarrollo puede tener una 
cierta afectación, pero no 
debe destruir ni el entor-
no natural ni el social del 
medio ambiente, pensan-
do en las generaciones que 
vienen”.

Ahí, manifestó, “las 
industrias como la salmo-
nicultura tienen un desafío, 
por eso es importante dialo-
gar para sincerar posiciones 
y mejorar los procesos, si 
hay algo que buscamos 
es que se siga inyectando 
tecnología para el res-
guardo del sistema, por la 
sostenibilidad”.

“La industria tiene una 
alta intensidad en mano de 
obra, conocemos la impor-
tancia que tiene en la Región 
de Magallanes, por eso ne-
cesitamos que continúe 
mejorando los procesos”, 
dejó en claro el delegado 
presidencial.

Nueva ley
Respecto del t al ler 

para desarrollar la nueva 
Ley Acuícola, realizado 
en Natales, donde varios 
representantes de la salmoni-
cultura se retiraron molestos 

El delegado pre-
sidencial,  José 
Antonio Ruiz, fue 
una de las autori-

dades presentes en la feria 
ESA Magallanes, organiza-
da por Salmonexpert, y allí 
dio a conocer la postura del 
Gobierno acerca del fun-
cionamiento de la industria 
en la región austral.

El sitio especializado 
publicó una entrevista al 
representante del Ejecutivo 
en Magallanes, quien de-
claró a SalmonExper t: 
“Como Gobierno, apos-
tamos a un desar rollo 
sostenible, y eso es fun-
damental. No podemos 
contraponer el desarrollo 
económico en desmedro 
con el medio ambiente, el 
medio ambiente es parte 
del desarrollo”, señaló la 
autoridad local.

609 toneladas de salmón 
del Atlántico fueron cose-
chadas en agosto por 43 
centros de cultivo de la 
Región de Magallanes, lue-
go de tres meses de caídas 
de la producción acuícola.

10mil 

La industria tiene 
una alta intensi-
dad en mano de 
obra, conocemos 
su importancia... 
No queremos 
destruir la indus-
tria del salmón en 
Magallanes.

José Ruiz Pivcevic, delegado 
regional presidencial.

por la baja representatividad 
de la industria en compara-
ción a las ONG, Ruiz llamó 
a la calma: “Se pueden revi-
sar y mejorar metodologías 
de estos talleres, lo impor-
tante es que no se parta de 
una base de desconfianza, 
sino que aunando distin-
tas visiones para el bien de 
Magallanes. Por cierto es un 
llamado de alerta que debe-
mos recoger, para que todos 
los actores se sientan repre-
sentados, para el avance de 
la región”, detalló.

“No queremos destruir 
la industria del salmón en 
Magallanes”, recalcó José 
Ruiz.

El respiro de agosto
En agosto, la actividad 

acuícola de la Región de 
Magallanes experimentó 
una importante recupera-
ción, luego de tres meses de 
caídas consecutivas.

Es así que la produc-
ción acuícola aumentó 
en un 23 por ciento, tota-
lizando una producción 

CONSTRUCTORA VILICIC S.A.  INFORMA:

QUE MEDIANTE RESOLUCION DEL MINISTERIO DE  TRANSPORTES  Y  
TELECOMUNICACIONES Nº 902 DEL 28-10-2024, SE  NOS  AUTORIZA 
EL CIERRE  TOTAL, PARCIAL Y MOMENTANEO DE LA RUTA EN LA OBRA 
“CONSERVACIÓN DE LA RED VIAL, CONSERVACIÓN PERIODICA, 
SELLO DOBLE TRATAMIENTO D.T.S., RUTA Y-50 (CAPA ADICIONAL DE 
D.T.S.), CAMINO CRUCE RUTA 9 N (CABEZA DEL MAR – RIO PEREZ 
– BAHIA WILLIAMS, KM. 0,000 AL KM. 8,560, COMUNA DE PUNTA 
ARENAS, PROVINCIA DE MAGALLANES, REGION DE MAGALLANES Y 
DE LA ANTARTICA CHILENA” QUE A CONTINUACIÓN SE INDICA:

• CIERRE PARCIAL: Con angostamiento en calzada bidireccional, en varios 
sectores en la ruta Y-50  del km. 0,000  al km. 8.560, desde el 28 de Octubre 
2024 al 31 de Marzo 2025.

• CIERRE MOMENTANEO: Varios sectores en la ruta Y-50 del km. 0,000  al 
km. 8,560, desde el 28 de Octubre 2024 al 31 de Marzo 2025.

• CIERRE TOTAL: Con desvío bidireccional por cierre de calzada, en varios 
sectores en la ruta Y-50  del km. 0,000  al km. 8.560, desde el 28 de Octubre 
2024 al 31 de Marzo 2025

LAS VÍAS DE TRANSITO ESTARÁN DEBIDAMENTE SEÑALIZADAS 
SEGÚN LA NORMATIVA VIGENTE.

p. CONSTRUCTORA VILICIC S.A.

de 10 mil 609 toneladas, 
con 43 centros de cultivo 
operativos.

PÁGINA WEB

https://www.salmonexpert.cl/gobierno-magallanes-areas-protegidas/gobierno-asegura-que-no-busca-destruir-la-industria-del-salmon-en-magallanes/1843071
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Más de 100 mil personas visitaron 
Zona Franca el pasado fin de semana

Positivo balance de este año

El gerente general de la Sociedad de Rentas Inmobiliarias SRI, Eugenio Prieto, destacó que a septiembre de este año el  ●
número de visitantes ha crecido un 23 por ciento, en comparación con igual período del año pasado.

La creciente presencia de visitantes argentinos fue un aspecto destacado de 
las últimas semanas.
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nos tiene muy satisfechos 
y agradecidos. En particu-
lar, el pasado fin de semana 
nos visitaron poco más de 
100.000 personas entre vier-
nes y domingo. Eso es del 
orden de un 20% más que 
el fin de semana inmediata-
mente anterior, y ahí se notó 
la presencia de familias ar-
gentinas”, declaró.

Cada vez más argentinos 
“Este aumento puntual 

refleja el retorno de turis-
tas argentinos a la región, 
consolidando a Zona Franca 
de Punta Arenas como una 
parada obligada para quie-
nes visitan Magallanes y la 
plataforma de negocios y 
servicios más importante 
de la Patagonia”.

Boca a boca
Eugenio Prieto hizo énfa-

sis en el prestigio alcanzado 
por Zona Franca como un 
atractivo espacio comercial 
y de negocios, lo cual se ha 
plasmado en un constante 
aumento de visitantes.

“Atraídos por el boca 
a boca sobre los precios 
convenientes, la cálida 
atención, las facilidades de 
desplazamiento y los am-

plios estacionamientos, los 
turistas también se ven moti-
vados por las campañas que 
Zona Franca realiza de ma-
nera periódica, siendo la más 
reciente la campaña “Fin de 
Año con Todo”, la más es-
perada del año, que ofrece a 
los visitantes la oportunidad 
de ganar fabulosos premios, 

Un intenso fin de 
semana repleto de 
visitantes, fue el 
que vivió la Zona 

Franca de Punta Arenas.
Así lo destacó ayer el ge-

rente general de la empresa 
concesionaria Sociedad de 
Rentas Inmobiliarias (SRI), 
Eugenio Prieto, quien en tér-
minos más generales hizo un 
positivo balance de lo vivido 
a lo largo de este año.

Según expresó: “2024 ha 
tenido una dinámica especial. 
A septiembre, el crecimiento 
de visitas superó en un 23% 
el acumulado a igual perío-
do anterior, superando con 
esto las visitas de prepan-
demia. Ese mayor flujo de 
visitantes es especialmente 
local, de Magallanes, y eso incluyendo dos automóviles 

y una camioneta, además de 
sorteos semanales de Gift 
Cards por $1.000.000”.

Un referente regional
Ag regó que  “Zona 

Franca, como símbolo de 
la región y espacio comer-
cial y turístico imperdible, 
continúa siendo un referen-
te no solo para los locales, 

sino también para los turis-
tas que buscan experiencias 
únicas. El lanzamiento de 
la campaña, que incluirá 
presentaciones en vivo y 
premios para los asisten-
tes, asegura una experiencia 
inolvidable para quienes vi-
siten este icónico lugar de la 
Patagonia”. 

Argentinos lo valoran

El sostenido aumen-
to de turistas argentinos al 
recinto franco también ha 
sido plasmado en numero-
sos videos que circulan en 
redes sociales, donde no de-
jan de valorar los baratos y 
excelentes productos que 
ofrece la Zona Franca de 
Punta Arenas, sobre todo, 
en ropa, electrodomésticos 
y tapas de neumáticos.

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS
 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

Punta Arenas Puerto Natales
SALIDA LLEGADA

7:30 10:30
9:30 12:30
12:00 15:00
14:30 17:30
16:30 19:30
17:15 20:15
19:00 22:00
20:00 23:00

7:00 10:00
8:00 11:00
9:30 12:30
12:00 15:00
14:30 17:30
17:00 20:00
18:30 21:30
20:00 23:00

SALIDA LLEGADA

HORARIOS TEMPORADA ALTA

PUNTA ARENAS

el número de visitantes a 
la Zona Franca de Punta 
Arenas, el pasado fin de 
semana en comparación 
con el anterior.

20 %creció

Este aumento 
consolida a Zona 
Franca de Punta 
Arenas como una 
parada obligada 
para quienes vi-
sitan Magallanes 
y como la plata-
forma de negocios 
y servicios más 
importante de la 
Patagonia”.

Eugenio Prieto, gerente de 
SRI, concesionaria de Zona 
Franca.

https://www.busesfernandez.com/


Crónica12  miércoles 30 de octubre de 2024, Punta Arenas

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Llaman a unidad opositora tras derrota 
en elecciones de gobernador de Magallanes

Economista Manuel José Correa

Correa dio a conocer en sus redes sociales un video en el cual analizó en detalle los resultados de las últimas elecciones.  ●
Su balance es preocupante de cara a los próximos comicios presidenciales.

Manuel José Correa participó en el programa “Las Cosas por su Nombre” 
de Pingüino Multimedia.
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to obtuvo casi el 60% de 
los votos”.

Triunfo opositor
“En términos de la 

población gobernada a 
nivel comunal, tanto ofi-
cialismo y la oposición 
quedaron empatados, 
cercanos al 38%. En la 
elección de alcaldes fue 
una derrota para el oficia-
lismo y un triunfo para la 
oposición. Comunas em-
blemáticas como Ñuñoa, 
Santiago, Puerto Montt y 
Antofagasta, fueron recu-
peradas por Chile Vamos. 
El oficialismo logró man-
tener Maipú, Recoleta, 

Valparaíso y Viña del Mar. 
La DC perdió Concepción 
frente al candidato del 
partido Social Cristiano. 
En Magallanes, reducto 
del Presidente Boric, la 
derecha mantuvo Punta 
Arenas y recuperó Natales, 
tras una desastrosa admi-
nistración de izquierda, 
logrando así que más del 
80% de la población sea 
gobernada por la oposi-
ción en Magallanes”.

Perspectivas
Agregó que “Hace 

algunos meses, se men-
cionaba como un escenario 
muy posible una segunda 

vuelta entre candidatos de 
derecha, esto ya no es así, 
pues si bien el resultado de 
la oposición es favorable 
para la oposición, el triun-
fo no es apabullante”. 

CONOZCA LA ORDENANZA MUNICIPAL
ARTÍCULO 22:
“Se establece el uso obligatorio de receptáculos o recipientes metálicos o plásticos con 
tapa, asas y ruedas de una cantidad max. de 100 litros de basura suelta, que permita su 
fácil manejo”.

ARTÍCULO 31:
“Las infracciones a la presente Ordenanza, serán sancionadas con multas que irán desde ¼ 
de Unidad Tributaria Mensual hasta 10 Unidades Tributarias Mensuales, correspondiendo 
su conocimiento al Juez de Policía Local, previa denuncia de particulares afectados, de 
carabineros o Inspectores Municipales, sin perjuicio de las sanciones establecidas en el 
Código Sanitario.”

WHATSAPP DENUNCIA

+56996693822

Un fuerte llama-
do a la unidad 
de la derecha 
para enfrentar 

los próximos comicios 
presidenciales, hizo ayer 
el economista Manuel José 
Correa.

Af irmó que los re-
sultados de las últimas 
elecciones de gobiernos 
regionales y comunales 
arrojaron una importante 

victoria de la oposición, la 
que no fue más completa 
debido a las divisiones de 
la derecha, lo cual puede 
tener graves consecuen-
cias a futuro, afirmó.

“La derecha tiene una 
gran responsabilidad y 
oportunidad ante el país. 
Pero sin unión y sin un pro-
yecto de sociedad sólido 
que ofrezca a los chile-
nos, puede condenarse 
a sí misma al fracaso y, 
con ello, arrastrar al país 
completo”.

Derrota en Magallanes
En este sentido, Correa 

destacó como un claro 
ejemplo la derrota de la 
oposición en Magallanes. 
“Destaca Jorge Flies que 
fue reelecto en Magallanes, 
lo que fue posible debido 
a que la oposición con-
currió fragmentada a la 
elección, con cuatro can-
didatos diluyendo así la 

La derecha tiene 
una gran respon-
sabilidad y oportu-
nidad ante el país. 
Pero sin unión ni 
un proyecto de so-
ciedad sólido que 
ofrezca a los chile-
nos, puede conde-
narse a sí misma 
al fracaso y, con 
ello, arrastrar al 
país completo”.

Manuel José Correa, 
economista.

la participación que arro-
jaron las últimas elecciones 
de gobiernos regionales y 
comunales, casi el doble 
de las realizadas en 2021 
y que eran con voto volun-
tario a diferencia de las 
actuales.

84 %fue 

CONSTRUCTORA VILICIC S.A.  INFORMA:

QUE MEDIANTE RESOLUCION DEL MINISTERIO DE TRANSPORTES Y 
TELECOMUNICACIONES Nº 900 DEL28-10-2024, SE NOS AUTORIZA LA 
PRORROGA A LA RESOL. Nº  789  DEL 04-10-2024, POR EL CIERRE PARCIAL CON 
ANGOSTAMIENTO  EN LA OBRA “CONSERVACIÓN GLOBAL DE CAMINOS DE 
LA PROVINCIA DE ULTIMA ESPERANZA, SECTOR COMUNA DE TORRES DEL 
PAYNE, XIII ETAPA, REGIÓN DE MAGALLANES Y DE LA ANTÁRTICA CHILENA”.

CIERRE PARCIAL CON ANGOSTAMIENTO: en las rutas que se indican a continuación 
en la comuna de Torres del Payne, varios sectores, desde el 01-11-2024 hasta el  
30-11-2024

Ruta Y-150: del Km.38,496 al km. 38,832
Ruta Y-150: del Km.38,500 al km. 38,660 
Ruta Y-160: del km. 6,957 al km. 7,307
Ruta Y-160: del km. 9,580 al km. 10,084 
Ruta Y-166: del Km.7,167 al km. 7,362  

p. CONSTRUCTORA VILICIC S.A.

la votación de los cuatro 
candidatos opositores en 
Magallanes. Mas no fue 
suficiente, pues el goberna-
dor Jorge Flies obtuvo un 
contundente 40 por ciento.

58 %fue 

VER VIDEO

posibilidad de imponerse, 
a pesar de que en conjun-

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1085561529725740
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Tiene una se-
rie de gracias 
desde el punto 

urbano, y es que dis-
minuye la velocidad 
y absorbe el agua. En 

cambio los pavimentos 
de hormigón no”

C o n t a c t o @ a r m e r i a e l p i o n e r o . c l

     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

Visitanos!

ROPA CARHARTT

Exposición destaca la técnica del 
empedrado de Punta Arenas

En segundo piso del Club Croata

Financiamiento de un proyecto Fondart permitió el rescate de la historia de los extintos caminos de la capital  ●
magallánica.

Maravillados estaban los asistentes a la exposición.

ci
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Boris Cvitanic gracias a un 
proyecto Fondart que inclu-
ye fotografías de Esteban 
Scarpa.

Esto tiene por objetivo 
rescatar lo que rodea a este 
trabajo desde el punto mate-
rial e inmaterial para resaltar 
la mano de obra de las per-
sonas que en su momento 
desarrollaron los trabajos.

Actualmente, existen 
cuatro tramos identifica-

La recuperación del 
empedrado en los 
inicios de Punta 
Arenas, es lo que 

rescata la exposición que se 
encuentra disponible para 
ser visitada en las dependen-
cias del Club Croata y que 
consta de un trabajo técnico 
e histórico del arquitecto 

Boris Cvitanic, 
arquitecto, sobre los beneficios del empedrado.

dos con empedrado: dos en 
el Cerro La Cruz aledaña a 
Avenida Colón, entre las ca-
lles Arauco y Zenteno. Otras 
dos por Avenida España, 
entre las calles Fagnano y 
Waldo Seguel.

Recuperación
En paralelo, la idea es res-

catar estos tramos y, porqué 
no, incrementarlos. 

-b ¿Es viable esto?
“No es fácil. La idea del 

trabajo es recuperar la téc-
nica y tratar de entender 
cuáles eran los procesos y 
cuáles eran las caracterís-
ticas de los trabajos que se 
estaban desarrolando, ya que 
no hay nadie vivo que pueda 
transmitir el trabajo. Pero sí 
se puede. De hecho, lo tene-
mos bastante documentado”, 
señaló Cvitanic, quien indicó 
que este trabajo también lo 
desarrolló junto al historia-
dor Dusan Martinovic.

- Pero, de acuerdo a 
las condiciones climá-
ticas de Punta Arenas, 
¿es posible concre-
tar esta recuperación?

“Tiene una serie de 
gracias desde el punto 
urbano, y es que dis-
minuye la velocidad y 
absorbe agua. En cam-

bio los pavimentos de 
hormigón no consumen 
agua y van saturando los 
sistemas de evacuación”, 
explicó.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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VENTA O ARRIENDO EN PUNTA ARENAS

¡NUEVO PRECIO!

ARRIENDO : $1.100.000

HERMOSA CASA A 2 CUADRAS DEL ESTRECHO 
DE MAGALLANES Y DE LA PLAZA DE ARMAS

VENTA 9.200 UF

Contáctanos al número +56989039862 
o al email propiedades@bellobarrio.cl

Casa habitación ideal para instituciones

MÁS INFORMACIÓN

La Dicrep rematará especies y 
30 vehículos desde $1.500.000 

El jueves de la próxima semana

Este próximo proceso corresponde a 47 lotes de artículos, de los cuales 41 corresponden a vehículos que están bajo  ●
custodia del fisco.

En en el vivero de Conaf en Punta Arenas se encuentran algunos de los vehículos que formarán parte 
del remate.

ci
j

Esta semana sesionó por segun-
da vez el Consejo Local del Servicio 
educativo regional. En la instancia, el 
órgano que busca representar de ma-
nera transversal las necesidades de las 
comunidades educativas, esto inclu-
ye, estudiantes, profesores, asistentes, 
directivos de la educación pública, 
determinó que su presidenta sea Ale-
jandra Brevis, actual directora de la 
Escuela Capitán Juan Ladrillero de 

Puerto Natales.
“Me siento muy honrada de que 

los miembros del Consejo hayan vo-
tado para que los represente, porque 
es el primero en formarse y aquí van 
a sentarse las bases para el trabajo que 
se pueda realizar”, expresó.

La elección se efectuó mediante 
votación a mano alzada en la segunda 
sesión del Consejo Local de Educación 
Pública de Magallanes que se efectuó 

en las oficinas del SLEP Magallanes, 
con la asistencia presencial de la ma-
yoría de los consejeros.

Cabe recordar que, en agosto pasa-
do, este cuerpo colegiado fue elegido 
por votaciones en todos los estableci-
mientos educacionales públicos de la 
región, en las que participaron más 
de 10 mil personas entre docentes, 
asistentes de la educación, directivos, 
apoderados y estudiantes.

Alejandra Brevis, directora de Escuela Juan Ladrillero, es la presidenta del Consejo Local
Representante de las comunidades educativas ante el SLEP Magallanes

El próximo jueves 
7 de noviembre 
se desar rollará 
un nuevo remate 

fiscal. Esta vez serán 30 
vehículos que buscarán 
un nuevo dueño y que 
fueron dados de baja por 
diferentes entidades del 
Estado, como la Fiscalía de 
Punta Arenas, el Gobierno 
Regional, Serviu, la Seremi 
de Salud, Gendarmería, 
Conaf, SAG y el Servicio 
de Aduanas y el Servicio de 
Salud de Magallanes.

También están inclui-
dos otros artículos, como 
herramientas y dos botes 
zodiac (de Conaf).

Para participar de este 
proceso, cada persona in-
teresada debe efectuar 
-a más tardar el martes 

5 de noviembre- un de-
pósito por $200.000 que 
debe ser transferido a la 
Dirección General del 
Crédito Prendario (Dicrep) 
que encabeza este remate de 
artículos en desuso.

Luego de eso, el registro 
se debe realizar en el sitio 
web: remateonline.dicrep.
cl, ingresando con el RUT 
y clave única.

Estos artículos serán 
rematados debido al cum-
plimiento al tiempo de “vida 
útil” que tienen los vehícu-
los, que es de un máximo de 
10 años. En tanto, un camión 
con procedencia de Fiscalía, 
fue entregado al fisco tras 
ser incautado en delitos por 
contrabando.

Exhibición presencial de 
las especies

-Cinco vehículos de 
Fiscalía estarán disponi-

bles para ser visitados en 
la Maestranza Municipal 
ubicada en el Barrio indus-
trial de Punta Arenas, de 15 
a 18 horas.

-Dos vehículos utilizados 
por el Gobierno Regional y 
la Delegación Presidencial 
Regional, disponibles en 
la oficina Dicrep en calle 

Lautaro Navarro 1024, en 
Punta Arenas.

-Trece vehículos utili-
zados por Conaf y el SAG 
estarán presentes en el vi-

vero de Conaf, en Río de 
los Ciervos.

-Siete vehículos de 
Gendarmería, serán exhibidos 
en Avenida Circunvalación.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.google.com/url?q=https://elpinguino.com/assets/pdf/aviso.pdf&source=gmail&ust=1710022501415000&usg=AOvVaw33PePaOZJDrPenNGbPwmN1
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Detectan presencia de ballena 
jorobada muerta en centro de cultivo

En la Provincia de Última Esperanza

Los antecedentes del hecho fueron entregados por el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura a la  ●
Fiscalía de Magallanes, para que se realicen las diligencias respectivas. 

El lugar se encuentra situado en la Provincia de Última Esperanza. En total 
serían cerca de 15 horas de navegación desde Puerto Natales. 

neciente a la empresa Austrlais 
Mar, que se encuentra situado 
en el Seno Glacier. 

A raíz de lo anterior, desde 
el Servicio Nacional de Pesca y 
Acuicultura pusieron a dispo-
sición de la Fiscalía Regional 
de Magallanes todos los ante-
cedentes para que se puedan 
iniciar las medidas necesarias 
y dar curso a las diligencias, 
y aclarar lo ocurrido con el 
ejemplar. 

De igual forma, se dio 
cuenta que se están fiscalizando 
las medidas que habría toma-
do la empresa responsable de 
dicho centro de cultivo, para 
que este tipo de situaciones no 
pudiesen presentarse. 

Ximena Gallardo, direc-
tora regional de Sernapesca 
Magallanes, comentó que 
“si bien la empresa nos in-
formó sobre lo ocurrido, es 
de suma importancia que 
se investigue cómo ocurrie-
ron los hechos, y adoptar las 
medidas necesarias para un 
adecuado retiro del cetáceo 
desde el centro de cultivo. 
Estamos coordinando con la 
autoridad marítima el trasla-
do hacia el centro distante a 
15 horas de navegación desde 
Puerto Natales, sin embar-
go, en virtud de las adversas 
condiciones meteorológicas 
imperantes en la región, ello 
se torna complejo de efectuar 
en las próximas horas”.

Desde la empresa, activa-
ron los planes de contingencia, 

La muerte de una 
ballena, que fue 
encontrada en cer-
canías de un centro 

de cultivo, encendieron las 
alarmas de las autoridades, 
quienes activaron los protoco-
los respectivos ante este tipo 
de situaciones. 

De acuerdo con los an-
tecedentes, el Sernapesca 
(Servicio Nacional de Pesca 
y Acuicultura) fue notifica-
do sobre el hallazgo de una 
ballena jorobada (Megaptera 
novaeangliae), la que aparen-
temente se habría enmallado, 
siendo encontrada ya muerta 
en un centro de cultivo, perte-

Es de suma im-
portancia que se 
investigue cómo 
ocurrieron los 
hechos, y adoptar 
las medidas ne-
cesarias para un 
adecuado retiro 
del cetáceo”.

Ximena Gallardo, directora 
regional Sernapesca. 

Empresa Bolt Chile Ltda Busca: 

VENDEDOR EN TERRENO 
DIVISIÓN HIGIENE INDUSTRIAL

Requisitos:
- Ingeniero en Alimentos, técnico en alimentos o 

técnico agropecuario o carrera afin.
- Capacidad de Gestión y trabajo en Equipo

- Proactividad y perseverancia.
- Disponibilidad de viajar fuera de la ciudad

- 2 años de experiencia a lo menos.

Enviar antecedentes al email  
asistente@bolt.cl 

o entregar personalmente en 
Avenida España 63 Punta Arenas.

FÁBRICA DE LADRILLOS CERÁMICOS

C  E  R  Á  M  I  C  A 

KON - AIKEN
la diferencia esta a la vista¡YA ABRIMOS!

FONO: 2213170 / + 569 56573817

ante la posibilidad de una 
rotura de las redes y se pro-
duzca el escape de los peces 
vivos, informándose des-
de Sernapesca que se está 
monitoreando de manera re-
mota el cumplimiento de los 
planes de mitigación respec-
tiva para evitar la afectación 
al medio.  

Un total de 90 acci-
dentes de tránsito con 
conductores con consumo 
de alcohol se han registra-
do este año en la capital 
regional, cifra relevan-
te que las autoridades de 
Gobierno y Carabineros 
llamaron a no aumentar 
durante este fin de sema-
na largo. 

En el marco de los 
operativos semanales 
de fiscalización vehi-
cular que realizan en 
conjunto la seremi de 
Transportes, Carabineros 
y  l a  C o o r d i n a c ió n 
Regional de Seguridad 
Pública, se entregó un 
mensaje preventivo a con-
ductores, considerando 
las fechas festivas que se 
aproximan. 

El seremi de Gobierno, 
Andro Mimica; el se-
remi de Transportes y 
Telecomunicaciones, 
Rodrigo Hernández; la di-
rectora regional de Senda, 
Lorena Guala; y el comisa-
rio de la Primera Comisaría 
de Punta Arenas, capitán 
Sergio Castellón, detallaron 
el despliegue preventivo y 
de control que se llevará a 
cabo desde este miércoles, 
con el objetivo de evitar si-
niestros de tránsito.

A la fecha Senda ha 
efectuado 40 operativos, 
concretando más de 3.000 
controles a conductores, 
donde el alcohol y las dro-
gas ocupan un porcentaje 
importante.

Anuncian 
aumento de 
controles el
fin de semana 
largo

Para evitar accidentes



16  miércoles 30 de octubre de 2024, Punta Arenas Publicidad

A 10 minutos de la Plaza de Armas de Punta Arenas, sobre el camino 
pavimentado al andino, con una insuperable vista de la ciudad y el
 Estrecho de Magallanes, árboles y un entorno nativo insuperable. 

Camino al Andino Kilómetro 4  
Interesados contactar al +56-9-96799193

Exclusivas parcelas de 5.000 metros

https://www.kenosdrone.cl/tour/altos-del-andino/
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Diego Bravo
dbravo@elpinguino.com
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ENTREGA INMEDIATA

“Lo ocurrido en las elecciones es un castigo 
por esas traiciones del concejal Germán Flores”

La líder de la falange en la región hizo un agudo análisis de los resultados electorales de su partido el domingo pasado,  ●
sin participación en Punta Arenas y perdiendo en Primavera. 

Gloria Chodil aseguró que la DC “mejoró su 
performance en Magallanes”.
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Gloria Chodil.

- ¿Cómo reciben la salida 
del Concejo Municipal de 
Punta Arenas y de la mu-
nicipalidad de Porvenir?

“La salida del Concejo 
Municipal de Punta Arenas, es 
de antigua data, desde cuando el 
concejal ex DC Germán Flores 
optó por traicionar a su partido. 
Lo ocurrido en las elecciones del 
domingo es un castigo por esas 
traiciones, ya que no es la úni-
ca ni la primera en el Concejo 
Municipal de Punta Arenas. 
Los camaradas que postularon 
debían señalar que ellos no ha-
rían lo mismo.

En cuanto a Primavera, la 
Junta Regional de la DC pro-
puso como candidato único del 
pacto a otro candidato y cama-
rada, sin embargo la DC a nivel 
nacional y el pacto optaron por 
un independiente, lo que provo-
có la lejanía de los habitantes de 
Primavera que son cercanos de 
la DC y también de compañeros 

y compañeras del pacto, provo-
cando, lo por todos conocido. 
Allí están las cifras a concejales 
y alcalde para analizar; el Pacto 
PS+PPD+PDC logró más del 
52% de los votos válidos emi-
tidos, si le suma al PR, alcanza 
al 70%, en concejales y el pacto 
de derecha casi el 30%. El can-
didato a alcalde independiente 
del pacto sólo logra el 27%. En 
votos el candidato a alcalde saca 
203 y en concejales sólo una par-
te del pacto supera 380. Aquí en 
el Concejo Municipal la DC es-
tará bien representada, lo mismo 
que el pacto de gobierno más la 
DC con 4 de 6 concejales. Hemos 
dicho una y otra vez que estas 
decisiones deben tomar en cada 
territorio y no en las 4 manza-
nas de Santiago, la inscripción de 
los candidatos debe ser en la res-
pectiva comuna y región. Ojala 
nuestros parlamentarios regiona-
les impulsen una reforma legal 
que haga obligatorio no sólo el 
residir en el territorio, sino que 
también ser inscrito en él”.

En el debate público se 
ha puesto el foco en 
que las últimas elec-
ciones dejaron al país 

en un “equilibrio democrático”. 
Es decir, entre gobernadores y 
alcaldes la división de fuerzas 
entre izquierda y derecha fue 
más o menos la misma. Esa es 
una lectura de los resultados; la 
segunda es que partidos como 
Amarillos o Demócratas, o incluso 
la Democracia Cristiana, fueron 
opacados por la toma de postura 
de los votantes. Y Magallanes 
y la Antártica Chilena no fue la 
excepción: la Democracia Cristiana 
salió del Concejo Municipal de 
Punta Arenas, perdió en la co-
muna de Primavera y el único 
cargo incidente quedó en ma-
nos del histórico exalcalde de la 
capital regional, Juan Morano 
(un nombre de peso, por cierto).  
El tema fue abordado por la pre-
sidenta regional de la falange, 

Aunque aseguró que la DC “mejoró su perfomance en Magallanes”

- ¿Cómo influyó en estos re-
sultados la coordinación con 
los partidos de izquierda?

“Pudo haber sido mejor, si-
tuaciones como la ocurrida en la 
Comuna de Puerto Natales provo-
can que se tomen decisiones muy 
tardías con los resultados ya co-
nocidos. En lo global creo que fue 
muy positivo en el tema comunal 
y faltó más esfuerzo para lograr lo 
mismo en el nivel regional”.

- ¿Qué lineamientos de-
finirán, a propósito de 
la irrupción de la extre-
ma derecha en cargos de 
elección popular?

“No siento ninguna irrupción 
de la extrema derecha, como se-
ñala la consulta, más bien creo 
que hay personas y partidos que 
han sincerado sus afinidades polí-
ticas y que, al igual que todos los 
demás actores, han señalado su 
interés en trabajar juntos por sus 
comunas, por la región, en defini-
tiva por las personas que los han 
elegidos. No percibo la política 

como un campo de batalla, sino 
como un lugar de encuentro de 
diversas e ideas y posturas, tras 
un fin común, la justicia social, en 
ese lugar encontrarán siempre a 
la DC, para juntos construir más 
y mejor región”.

- ¿Cuáles son los pa-
sos a seguir?

“La DC mejoró su performan-
ce en Magallanes, al aumentar el 
número de concejales y retener sus 

tres consejeros regionales, lamen-
tar nuestra falta de representación 
en la Comuna de Punta Arenas, 
Río Verde, Timaukel y Laguna 
Blanca, cómo el no haber lleva-
do candidato a CORE en Tierra 
del Fuego. Ahora queda esperar 
el inicio de las nuevas gestiones 
de gobierno comunal y regional, 
esperando una real inducción a 
las nuevas autoridades, que faci-
lite la tarea a partir de enero y el 
trabajo en conjunto”.
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Cementerio Municipal afina detalles 
para recibir a 25 mil visitantes

Conmemoración del “Día de Todos los Santos” 

Camposanto presenta nuevos baños, y mantención de aseo y ornato. Tendrá un horario especial de 12 horas para este  ●
jueves 1 de noviembre.

Un remozado camposanto espera recibir miles de visitantes esta semana.
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Nuevos baños
El camposanto inauguró 

los nuevos baños del recin-
to, que cuentan con acceso 
universal, nueva grifería y 
azulejos, en una  inversión 
de 30 millones de pesos.

Por otra parte, en el ban-
dejón central de Avenida 
Bulnes habrá 77 puestos 
de comercialización de flo-
res, 50 de ellos ligados a 
la venta de flores, produc-
tos alusivos y comida (que 
debe contar con resolución 
sanitaria).

Ángela Garrido se insta-
ló ayer en el puesto número 
2 para comenzar a vender 
flores naturales y artificia-
les, desde $2.000.

Por su parte, Miriam 
Díaz Ulloa, también insta-
lada en el puesto número 
13 bajo el nombre de “Doña 
Mila”, comentó que tienen 
a la venta plantas y flores 
como las malvas, arbustos 
y también rosas. 

corte de césped y poda de 
pinos, entre otras. Asimiso, 
mencionó que pronto el 
recinto sumará una minire-
troexcavadora y un equipo 
contra incendios (inversio-
nes que suman cerca de $50 
millones).

El alcalde, Claudio 
Radonich, comentó que desde 
esta semana están fortaleci-
dos los servicios sanitarios 
y de aseo y ornato,

“Estamos trabajando, 
de tal manera que el 1 no 
haya problemas. Invitamos a 
nuestros vecinos que puedan 
venir con respeto; tenemos 
70 locales que están afuera 
y estarán toda esta semana. 
Sabemos que son dos días 
feriados, más el fin de sema-
na, por tanto esperamos que 
no exista aglomeraciones. 
Además, se ha dispues-
to de una ambulancia en el 
lugar ante cualquier incon-
veniente que esperamos no 
tener”, señaló.

A horas de un nue-
vo “Día de Todos 
los Santos”, en 
el Cementer io 

Municipal Sara Braun de 
Punta Arenas ya están afi-
nando los últimos detalles 
para recibir a decenas de 
personas que visitarán a sus 
seres queridos.

El recinto de Avenida 
Bulnes tendrá un horario 
de atención extendido, entre 
las 8:00 y las 20:00 horas, y 
sus tres accesos habilitados: 
Avenida Bulnes, Bilbao y ca-
lle Angamo, donde más de 30 
de funcionarios municipales 
estarán recibiendo y orien-
tando a los visitantes.

César Gallardo, adminis-
trador del recinto, dijo que 
en estos días previos se han 
realizado diversas labores, 
como la plantación de 200 
flores, limpieza de avenidas, 

A precios bajos con la mejor calidad

¡RECIÉN LLEGADOS
 

SWEATERS 
Y BLUSAS
PRIMAVERA VERAN

O

Dirección: 
calle Chiloé 1359, al llegar a Independencia 

(Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Alarmas - Cámaras - Domótica 
 Televigilancia - Controles de acceso

Cotiza con nosotros:

Cámaras con 
sensor de alarma

+ 56978755909 cotizaciones@securedomotic.cl

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Hospital y Club de Leones trabajan en conjunto 
para la rehabilitación integral de pacientes ACV

Trabajo multidisciplinario permite una rápida recuperación 

Esta colaboración se basa en un modelo que permite iniciar la rehabilitación en 72 horas con un equipo  ●
interdisciplinario de profesionales.

Luis Uribe valoró y agradeció el trabajo que se realiza entre ambas 
instituciones.
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con un equipo interdisciplinario 
de profesionales. Para aquellos 
pacientes con necesidades más 
complejas, se ofrece rehabili-
tación domiciliaria, mientras 
que los pacientes con mediana 
y alta funcionalidad son atendi-
dos directamente en el centro. 
En ambos casos, los equipos 
incluyen a trabajadores socia-
les, psicólogos y profesionales 
de distintas áreas, quienes pro-
porcionan un enfoque integral 
que incluye tanto al paciente 
como a su entorno familiar, 
para asegurar una rehabilita-
ción que sea completa y con 
un impacto duradero.

Por su parte, el doctor 
Ramiro Fernández Calderón, 
jefe de la Unidad de Neurología 
del Hospital Clínico Magallanes, 
subrayó la importancia de ofre-
cer una atención continua: 
“Una vez que el paciente es 
dado de alta, debe continuar 
su rehabilitación de manera 
ininterrumpida en el Centro 
de Rehabilitación, un espacio 

adecuado con instalaciones de 
primer nivel, que permite dar 
continuidad al tratamiento de 
nuestros pacientes”. Esta rehabi-
litación incluye terapia motora, 
terapia ocupacional, fonoau-
diología, psicología, asesoría 
nutricional, y una variedad de 
técnicas de avanzada que bus-
can minimizar las secuelas y 
mejorar la calidad de vida de 
cada paciente.

El trabajo en conjunto en-
tre el hospital y el Centro de 
Rehabilitación resalta el com-
promiso de ambas instituciones 
por ofrecer una rehabilitación 
integral, donde se abordan tan-
to las necesidades físicas como 
emocionales de los pacientes 
y sus familias, garantizando 
una atención de excelencia 
en cada etapa del proceso de 
recuperación.

Testimonio
Luis Uribe Cárdenas, de 62 

años, es un paciente que sufrió 
un accidente cerebrovascular en 

En el Hospital Clínico 
Magallanes, la re-
habilitación de los 
pacientes que han 

sufrido un accidente cerebro-
vascular (ACV) es abordada a 
través de un trabajo articulado 
entre la institución y el Centro de 
Rehabilitación, lo que permite 
una intervención efectiva y 
adaptada a las necesidades indi-
viduales de cada paciente. 

Heriberto Enríquez Díaz, 
jefe técnico del mencionado 
centro, destacó la colabora-
ción entre ambas instituciones: 
“La derivación del paciente con 
ACV es una articulación me-
diática entre el Hospital Clínico 
y el Centro de Rehabilitación, 
estableciendo una categori-
zación y dos modalidades de 
intervención”.

Esta colaboración se basa 
en un modelo que permite ini-
ciar la rehabilitación en 72 horas 

abril de 2020. Desde entonces, 
ha enfrentado un camino de-
safiante hacia su recuperación 
y reintegración a la vida coti-
diana. “Al principio fue difícil, 
porque tenía que depender de 
personas para hacer mis cosas, 
comer, lavarme y cambiarme 
de ropa. Con el tiempo y gra-

cias a mi asistencia en el centro, 
hoy hago casi todas esas co-
sas de forma independiente”, 
comparte.

A lo largo de estos tres 
años, Luis ha recibido una va-
riedad de terapias, incluyendo 
fonoaudiología, terapia ocupa-
cional y kinesiología, junto con 

técnicas de estimulación mag-
nética. “Antes, tenía mis dedos 
cerrados y ahora, gracias a estas 
estimulaciones, puedo abrirlos, 
moverlos y hasta agarrar cosas”, 
relata con orgullo. Este proceso 
le ha permitido recuperar mo-
vilidad en sus brazos y mejorar 
su calidad de vida.
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Nadia Sosa,  presidenta del Co-
mite Local de Caleta Olivia (UCR), 
se refirió al reclamo salarial de los 
trabajadores y reivindicó la necesi-
dad de establecer un diálogo entre 
todas las autoridades municipales 
para mejorar las condiciones labo-
rales y fortalecer las funciones del 
Municipio.

En este sentido, dialogó en el 
programa La Parada transmitido 
por Tiempo FM 97.5 y también opi-
nó sobre los pacientes oncológicos 
de la ciudad que deben trasladarse a 
Río Gallegos para continuar con su 
tratamiento.

“Es un tema muy importante se-
guir debatiendo este tema para que 
el gobernador pueda dar marcha 
atrás con la medida”, ratificó la le-
gisladora municipal. “Evaluar una 
cuestión de costos ante una situa-
ción de salud, es inhumana y estamos 
pensando en elevar el reclamo a la 
Justicia”, criticó.

Por otro lado se manifestó a la in-
seguridad que vive la ciudad en los 
últimos meses. “Hubo muchos hechos 
delictivos que alcanzaron hasta al in-
tendente y la ola de violencia en Caleta 
Olivia no para”, sentenció Sosa y tam-
bién resaltó la falta de planificación 

del Gobierno Provincial para cuidar 
a los santacruceños: “No veo ningún 
programa o inversión para comba-
tir la inseguridad y el narcotráfico”. 

Finalmente remarcó la posición 
“opositora” de la UCR en la ciudad 
en el marco de un proceso interno 
“complejo” dentro del partido con 
discusiones a nivel local, provincial 
y nacional. “Debemos fortalecernos 
internamente porque contamos con 
buenos hombres y mujeres, estoy 
abocada en transparentar mi ges-
tión y en proyectar nuevos espacios 
de discusión dentro de mi partido”, 
concluyó.

Nadia Sosa: “El Gobierno provincial tiene un modo sindical”
Presidenta del Comité Local de Caleta Olivia (UCR)
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Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

ESPECIAL

Este jueves se inicia el torneo de fútbol 
infantil “Copa Víctor Oyarzún”

El certamen de balompié en homenaje a la trayectoria del exjugador del Club Deportivo Chile y seleccionado de Punta  ●
Arenas se llevará a cabo en el Estadio de la Confederación Ramón Cañas.

Con partidos a jugarse 
en las series infatniles 
en los años 2014-2015, 
2012-2013, 2010-2011 

y 2008-2009, se dará inicio al 
certamen futbolero infantil or-
ganizado por el Club Deportivo 
Chile en homenaje a Víctor 
Oyarzún, uno de los jugadores 
y técnicos emblemáticos de la 
institución alba, seleccionado 
de Punta Arenas y campeón del 
Nacional del ‘80.

Es así que el campeonato se 
jugará los días del 31 de octubre 
al 2 de noviembre, tres días de 
intensa competencia a desarro-
llarse en las instalaciones del 
Estadio de la Confederación 
Ramón Cañas.

A continuación detallamos 
programación.

Jueves 31 de octubre
Estadio Ramón Cañas

2014-2015
Grupo A

-Chile
vs Estrella del Sur
10:00 horas

Grupo B
-Prat
vs Magallanes.
11:10 horas

-Ceremonia de Inauguración.
12:30 horas

2012-2013
Grupo A

-Chile
vs Estrella del Sur
13:10 horas

2012-2013

Grupo B
-Sokol
vs Pinguino
14:20 horas

2014-2015

Grupo A

-Estrella del Sur
vs Español
15:30 horas

2014-2015

Grupo B
-Magallanes
vs Sokol
16:40 horas

2012-2013

Grupo A
-Cosal
vs Estrella del Sur
17:50 horas

https://www.instagram.com/cer_ventanas/
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

Pablo Milad revela nueva reunión con Gareca 
y aclara: “De citaciones nunca hablamos”

El presidente de la ANFP se refirió a la charla que tuvo esta semana con el técnico de La Roja y dejó en claro que  ●
“estuvimos viendo la planificación”.

Operario Estación de 
servicios Transpetrol
Búsqueda de candidatos para 

trabajar en modalidad de turnos 
rotativos. en estación de 

servicio ubicada en 
IGNACIO CARRERA PINTO  01100

ficación de la Selección”, 
expresó el curicano para 
luego establecer una sen-
tencia, al asegurar que “de 
citaciones nunca hablamos“. 
Incluso, cuando se le pre-
guntó si es que vuelven los 
históricos, respondió que “ni 
yo lo sé“.

Al preguntarle a Pablo 
Milad cuándo es que Gareca 

entregará la nómina de la 
Selección, respondió que “en 
un principio la nómina se en-
tregará el viernes, pero por 
los festivos la conferencia 
de prensa se aplazará has-
ta el lunes”.

¿Cuándo juega La Roja?
En el marco de las 

Clasificatorias rum-

bo al Mundial 2026, la 
Selección Chilena ju-
gará el viernes 15 de 
noviembre, desde las 
22:30 horas ante Perú 
en el Estadio Nacional 
de Lima. Cuatro días 
después, el martes 19 
recibirán a Venezuela 
en el Estadio Nacional 
de Santiago.

El presidente de 
la ANFP, Pablo 
Milad, reveló que 
sostuvo en la pre-

sente jornada una reunión 
con el técnico de la Selección 
Chilena, el argentino Ricardo 
Gareca, con miras a la última 
doble fecha de Eliminatorias 
al Mundial 2026 del presente 
año.

En las afueras de la sede 
del fútbol chileno, el dirigente 
sostuvo un breve encuentro 
con la prensa, donde comentó 
que se juntó con el estratega 
para ultimar detalles con mi-
ras a los duelos clasificatorios 
ante Perú y Venezuela.

En esa línea, y ante las 
versiones periodísticas que 
hablan de un regreso de va-

rias figuras pertenecientes a 
la Generación Dorada, Milad 
fue enfático en señalar que no 
tiene la potestad para sugerir 
nombres para las citaciones 
de La Roja.

Milad y la nueva reunión 
que sostuvo con Gareca

“Vengo de hablar con él. 
Estuvimos viendo la plani-
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CAPITÁN GUILLERMOS 
046 ESQUINA 

ZENTENO

PRODUCTOS DE PRIMERA CALIDAD

JUEVES 
31 Y 

VIERNES 
01/11

ATENCIÓN 
DE 

09:30 A 
15:00HRS

CONSTRUCTORA VILICIC S.A.  INFORMA:

QUE MEDIANTE RESOLUCION DEL MINISTERIO DE  TRANSPORTES  Y  
TELECOMUNICACIONES Nº 901 DEL 28-10-2024, SE  NOS  AUTORIZA 
EL CIERRE, TOTAL, PARCIAL Y MOMENTANEO DE LA RUTA EN LA OBRA 
“CONSERVACIÓN DE LA RED VIAL, CONSERVACIÓN PERIODICA, 
RECAPADO ASFALTICO, RUTA 9N, SECTOR KM.207,200 AL KM 
213,100, COMUNA DE NATALES, PROVINCIA DE ULTIMA ESPERANZA, 
REGIONDE MAGALLANES Y DE LA ANTARTICA CHILENA” QUE A 
CONTINUACIÓN SE INDICA:

• CIERRE PARCIAL: Con angostamiento en calzada bidireccional, en varios 
sectores en la ruta 9 Norte del km. 207,200 al km. 213,100, desde el 05 de 
Noviembre 2024 al 31 de Mayo 2025.

• CIERRE MOMENTANEO: Varios sectores en la ruta 9 Norte del km. 207,200 
al km. 213,100, desde el 05 de Noviembre 2024 al 31 de Mayo 2025.

• CIERRE TOTAL: Con angostamiento en calzada bidireccional, en varios 
sectores en la ruta 9 Norte del km. 207,200 al km. 213,100, desde el 05 de 
Noviembre 2024 al 31 de Mayo 2025.

LAS VÍAS DE TRANSITO ESTARÁN DEBIDAMENTE SEÑALIZADAS 
SEGÚN LA NORMATIVA VIGENTE.

p. CONSTRUCTORA VILICIC S.A.

Nicolás Jarry jugó a un alto nivel, pero no pudo 
ante la solvencia de Carlos Alcaraz en París

El tenista chileno se inclinó en sets corridos ante el número 2 del mundo en el Masters 1000 de París-Bercy. ●

Un partido de esos 
grandes tuvo ayer 
Nicolás Jarry 
(37° de la ATP), 

porque se midió en la se-
gunda ronda del Masters de 
París ante Carlos Alcaraz 
(2°).

El chileno, de mal se-
gundo semestre, quería 

dar el golpe en el penúlti-
mo torneo que disputará 
en la temporada, y mos-
tró un buen nivel, aunque 
no pudo con la potencia 
del 2 del mundo.

El Príncipe termi-
nó despidiéndose en 
París-Bercy, luego de 
inclinarse ante Alcaraz 

por un 7-5 y 6-1, en una 
hora y 32 minutos de 
juego.

No le alcanzó la remon-
tada a Jarry

En el primer set el 
español estaba ganando 
con comodidad, porque 
alcanzó a estar 5-2 arriba 

con un break a su favor, 
pero el Príncipe levantó 
y se puso 5-5, sin embar-
go, ahí se desinfló y no 
dio más pelea.

En el segundo parcial 
Carlos Alcaraz mostró 
toda su potencia y domi-
nó de principio a fin a la 
raqueta nacional.

Ahora Nicolás Jarry se 
trasladará a Metz para ju-
gar en la ciudad francesa 
el último torneo de la tem-
porada 2024.

Alejandro Tabilo también 
se inclinó en París

Ya no quedan chilenos 
en el Masters 1000 de París, 

porque el otro nacional en 
competencia, Alejandro 
Tabilo (22°), también fue 
eliminado.

El zurdo cayó en se-
gunda ronda a manos del 
griego Stefanos Tsitsipas 
(11°) por un contundente 6-3 
y 6-4, en apenas una hora 
y 8 minutos de juego.
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

Tohá explica en la Cámara llamado a 
Monsalve durante primeras diligencias 

Ayer durante sesión especial

Señaló que en la primera reunión con el exsubsecretario se determinó que su salida era la opción más probable, aunque  ●
consideraron “de mínima prudencia” recabar más antecedentes.

Tohá reafirmó el compromiso del Gobierno con “una justicia eficaz, 
imparcial y oportuna”.

y calificó algunas de estas 
como “habituales en sesio-
nes como esta”.

“Hemos escuchado du-
rante esta sesión junto a la 
ministra Orellana y el subse-
cretario Cordero. Nada nuevo 
en realidad”, comentó la mi-
nistra, quien agregó que sus 
respuestas pueden ser igno-
radas, ya que “no hay oído 
para escucharlas”.

Sentimientos de 
“shock e ira”

La ministra admitió que 
el caso tiene un impacto espe-
cial debido a los sentimientos 
de “shock e ira” tras conocer 
las acusaciones contra al-
guien en quien el Gobierno 
confiaba. En su intervención, 
Tohá recordó el vínculo de 
Monsalve con actores clave 
en la gestión gubernamental, 
desde alcaldes hasta dirigen-
tes sociales y policías, con 
quienes trabajaba en estre-
cha coordinación.

“Esta Cámara trabajó con 
él para sacar múltiples proyec-
tos y construir importantes 
acuerdos, valiosos acuerdos”, 
afirmó Tohá, subrayando la 
colaboración entre Monsalve 
y otros actores políticos.

La ministra también abor-
dó la dificultad de abordar el 
caso sin certezas completas so-
bre la información entregada 
por la prensa. “Cuesta, créan-
me, a través suyo, Presidenta, 
encontrar la forma de respon-
der a una acusación de este 
calibre”, expresó.

En su declaración, Tohá 
aseguró que el Gobierno nun-
ca subestimó la gravedad de 
las acusaciones y que, al reci-
bir los primeros antecedentes, 
“se informaron de inmediato 
al más alto nivel y se convocó 
en el acto a Monsalve”.

Tohá explicó que, en la pri-
mera reunión con Monsalve, 
se determinó que su salida 
era la opción más probable, 
aunque consideraron “de mí-

Durante la sesión es-
pecial que comenzó 
a pasadas las 19:30 
horas de este mar-

tes, la Cámara de Diputados 
analizó el rol del Gobierno en 
el caso Monsalve, a solicitud 
de parlamentarios de oposi-
ción. La instancia reunió las 
firmas necesarias para discutir 
la gestión del Ejecutivo fren-
te a las denuncias contra el 
exsubsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve.

En esa línea, la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, 
acompañada por la ministra 
de la Mujer, Antonia Orellana, 
fue citada a la sesión. Durante 
su intervención, Tohá enfatizó 
que en el debate se han emiti-
do “palabras en nuestra boca 
que nunca dijimos”.

Tohá se refirió a declara-
ciones sobre la actuación del 
Gobierno, señalando que mu-
chas de las afirmaciones se 
basan en “simples versiones 
de prensa o francos inventos” 

nima prudencia” recabar más 
antecedentes antes de una de-
cisión definitiva.

Ministra Tohá descarta 
defensa corporativa en caso 
Monsalve

La Ministra cuestionó 
la exigencia de renuncia 
inmediata tras las pri-
meras denuncias. “Este 
estándar de salida in-
mediata ante la primera 

noticia nunca antes se 
había exigido en casos 
similares”, ref lexionó 
Tohá, planteando que el 
debate sobre este tema 
“es válido”.
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Presidente Boric declaró como testigo 
ante el fiscal Xavier Armendáriz 

Caso Monsalve

Decidió hacerlo personalmente, recibiendo al abogado del Ministerio Público en su oficina de La Moneda. ●

El Presidente Gabriel Boric declaró como testigo del caso Monsalve.

El Presidente Gabriel 
Boric declaró ayer, 
en calidad de testi-
go, ante el jefe de 

la Fiscalía Metropolitana 
Cent ro Nor te,  Xavier 
Armendáriz, en el mar-
co de la investigación por 
la denuncia de violación 
contra el exsubsecreta-
rio del Interior Manuel 
Monsalve.

A través de un comuni-
cado de prensa, la Dirección 
de Comunicaciones de la 
Presidencia dio a cono-
cer que la diligencia tuvo 
lugar en la of icina del 
Mandatario, y fue gestiona-
da por el mismo de manera 
voluntaria.

“El testimonio entrega-
do a la Fiscalía se da con el 
objetivo de continuar cola-
borando con la justicia en el 

marco de la investigación 
contra el exsubsecretario, 
Manuel Monsalve. Lo an-
terior, se inscribe en el 
irrestricto compromiso del 
Presidente de la República 
y del Gobierno de Chile 
con el esclarecimiento de 
la verdad, así como con el 
correcto funcionamiento 
de las instituciones”, ex-
pone el texto oficial.

“El Presidente decidió 
prestar este testimonio ante 
el fiscal de manera presen-
cial, y no por oficio, aunque 
pudo haberlo hecho, pero 
consideró importante ha-
cerlo presencialmente”, 
destacó más tarde la vo-
cera de Gobierno, Camila 
Vallejo.

En la  misma opor-
tunidad, el sucesor de 
Monsalve, Luis Cordero, 

también entregó su testi-
monio a Armendáriz, de 
manera que está pendien-
te que declare la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, 
quien se excusó hoy por ha-
ber sido citada a una sesión 
especial de la Cámara Baja 
dedicada al caso.

“Esperamos, como ma-
nifestó la propia ministra 
del Interior a Fiscalía, que 
ella también lo pueda hacer 
(pronto), dado que es una 
declaración como testigo, 
que es voluntaria”, reite-
ró Vallejo.

Desde la Cámara, el 
diputado Luis Sánchez 
(Republicanos) dijo dudar 
de la sinceridad de la de-
claración del Mandatario, 
aunque sí reconoció no sa-
ber qué fue lo que planteó 
durante la instancia.

El Colegio de Profesores ha decidido 
aceptar la propuesta del Gobierno para 
resolver la deuda histórica que el Estado 
mantiene con los docentes desde 1980.

Tras dos jornadas de votación en lí-
nea, el 82,04% de los profesores votó 
a favor de la iniciativa presentada por 
el ministro Cataldo, que contempla un 
bono de 4,5 millones de pesos por cada 
docente afectado, a pagarse en un plazo 
de seis años.

Mario Aguilar, presidente del Colegio, 

subrayó la amplia participación y apoyo 
de los profesores, afirmando: “La mani-
festación de acuerdo, con 22.323 docentes 
respaldando la propuesta, es un reflejo de 
la voluntad del gremio por avanzar hacia 
la justicia”.

A pesar de que las expectativas ini-
ciales de los docentes eran superiores al 
monto propuesto, Aguilar agregó que “la 
postura institucional que asume el Colegio 
de Profesoras y Profesores es la de acep-
tar la propuesta del Gobierno”.

Con la aceptación de esta medida, 
el Gobierno se comprometió a presen-
tar un proyecto de ley en el Congreso en 
noviembre, con la meta de que sea tra-
mitado y aprobado para su despacho en 
enero de 2025.

Aguilar instó a los legisladores a 
actuar con responsabilidad: “Es funda-
mental que este proyecto se apruebe, ya 
que hay 57 mil personas y familias que 
han estado esperando por justicia duran-
te 43 años”.

Colegio de Profesores aprueba propuesta para saldar deuda histórica
82% de docentes votó a favor

https://katycas.cl/
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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84 pacientes no recibieron trasplante de 
órganos pese a cumplir todos los requisitos

Auditoría en Subsecretaría de Redes Asistenciales

Contraloría detectó, además, una serie de graves irregularidades en procedimientos como la extracción sin permisos  ●
sanitarios y falta de coordinación en registros de donantes.

Una grave situación quedó en evidencia en la Subsecretaría de Redes 
Asistenciales.

El diputado Joaquín 
Lavín León (UDI) se 
pronunció sobre los alla-
namientos realizados ayer 
en la mañana en su oficina 
del Congreso Nacional en 
Valparaíso, en su domici-
lio y en la sede distrital. 
Estas acciones forman 
parte de una investiga-
ción por fraude al fisco y 
otros delitos de falsifica-
ción, vinculada al caso de 
la exalcaldesa de Maipú 
Cathy Barriga, esposa de 
Lavín. Al salir de su casa, 
el parlamentario reiteró su 
inocencia y aseguró que 
“aquí no se ha cometido 
ningún delito”. Además, 
dijo que “esperamos que 
se investigue de manera 

rápida para que se aclare 
todo esto”.

Añadió que “desde que 
el alcalde presentó una que-
rella en contra de Cathy 
hemos estado envuelto en 
este proceso de investiga-
ción que ha sido muy largo. 
Ya llevamos más de 3 años 
de investigación. Siempre 
hemos estado disponibles a 
colaborar con ella, así como 
ha sucedido con la diligen-
cia el día de hoy”. 

El legislador no ahondó 
en el fondo de la inves-
tigación y aseguró que 
“desconoce” los detalles. 
Además, comunicó que 
en el allanamiento se lle-
varon su teléfono y unos 
computadores. 

Diputado Lavín:  “Aquí no se 
ha cometido ningún delito”

Tras allanamientos

Una auditoría de 
la Cont ralor ía 
General  de la 
República a la 

Subsecretaría de Redes 
Asistenciales detectó que 
84 pacientes no recibieron 
un trasplante de órganos 
pese a cumplir con todos 
los requisitos

Ese fue el resultado 
que arrojó el informe fi-
nal n° 297/2024 efectuado 
por el órgano fiscalizador 
y que consideró las ac-
ciones efectuadas por la 
Coordinación Nacional de 
Donación, Procuramiento 
y Trasplante de Órganos y 
Tejidos (CNPT) y las co-
ordinaciones locales. Esto 
además incluyó una revisión 
a los hospitales San Juan 
de Dios (Santiago), Carlos 
Van Buren (Valparaíso) y 
Hernán Henríquez Aravena 
(Temuco). 

El documento da cuenta 
que hubo un grave incum-
plimiento en el orden de las 
listas de espera. “Se de-
terminó que en 84 casos 
de potenciales receptores 
no se justificó la no rea-
lización del t rasplante, 
en circunstancias que di-

chos pacientes debían ser 
los receptores del órgano”, 
advierte Contraloría. Se ve-
rificó la falta de medidas 
de control ante la justifi-
cación por incumplimiento 
a las listas de espera. Por 
ello, la Contraloría “dará 
inicio a los procedimientos 
disciplinarios que sean ne-
cesarios para determinar las 
responsabilidades adminis-
trativas que correspondan”, 
indica el informe. 

Lo anterior, va de la 
mano con autorizaciones 
privilegiadas en trasplan-
tes entre vivos por parte 
del Coordinador Nacional, 
quien mantenía directa co-
municación con el Hospital 
Clínico de la Universidad 
Católica, lugar donde se 
desempeña como médico 
hepatólogo. “También, se 
verificó la falta de acre-
ditación del vínculo de 
consanguinidad y/o afi-
nidad en trasplantes entre 
vivos. Lo anterior, debido 
a que el centro asistencial 
encargado y la CNPT no 
contaban con los antece-
dentes del vínculo de los 
pacientes que se sometie-
ron a dicho procedimiento”, 

denuncia la Contraloría. 
Extracción de órganos sin 
autorización sanitaria La 
Contraloría comprobó que 
el Hospital Clínico Mutual 
de Seguridad, entre julio 
de 2022 y abril de 2023, 
realizó procedimientos 
de extracción de órganos 
sin contar con permisos 
sanitarios. 

“Tampoco realizaba la 
notificación de los poten-
ciales donantes, ni contaba 
con una coordinación lo-
cal para la gestión de los 
donantes”, indica la enti-
dad. Además, se constató 
la falta de registros de po-
tenciales donantes. En ese 
contexto, durante 2023 se 
informaron 1.847 falleci-
mientos por muerte con 
criterio neurológico, de 
los cuales 358 no se en-
cuentran en el Sistema de 
Donación y Trasplante 
(SIDOT). Respecto de 
la Comisión Nacional de 
Órganos, no se pudo en-
contrar documentos que 
demuestre que esta haya 
sesionado ni tampoco que 
existan datos de la última 
convocatoria. 

(Emol)
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Ucrania tiene previsto movilizar 
a 160.000 reclutas adicionales para 
sus Fuerzas Armadas, afirmó este 
martes el secretario del gubernamen-
tal Consejo de Defensa y Seguridad 
Nacional, Oleksandr Litvinenko, du-
rante una sesión de la Rada Suprema 
o Parlamento en Kiev. La decisión se 
toma en momentos en que los inva-
sores rusos incrementan la presión 
en el este.

“Prevemos movilizar a más de 
160.000 personas”, lo que permitirá 
reponer las filas del ejército en un 85 
por ciento, indicó Litvinenko, según 
un video de su discurso divulgado por 

un legislador. Desde el inicio de la in-
vasión rusa a gran escala, en febrero 
de 2022, “se ha alistado a un total de 
1,5 millones de ciudadanos”, preci-
só Litvinenko en su reunión con los 
congresistas, que se realizó a puer-
ta cerrada.

La nueva oleada de movilizaciones 
se organizará durante los próximos 
tres meses, un período durante el 
cual Ucrania acaba de prorrogar la 
ley marcial impuesta al comienzo 
de la guerra de agresión lanzada por 
Vladimir Putin, precisó a la agencia 
AFP una fuente del sector de segu-
ridad. La movilización es un tema 

polémico, considerado injusto por 
muchos ucranianos, y dio lugar a va-
rios escándalos de corrupción.

Sesiones no son públicas
Las autoridades ucranianas no 

suelen dar precisiones sobre los 
efectivos de las Fuerzas Armadas 
ni sobre sus planes de movilización 
y muy raramente informan de bajas 
en sus filas. El presidente ucraniano, 
Volodimir Zelenski, informó a fines 
de febrero que 31.000 militares ha-
bían perdido la vida en el conflicto. 
Esa cifra no incluye el número de 
desaparecidos, que se estima en de-
cenas de miles.

Ucrania planea movilizar 160.000 reclutas adicionales
A la fecha se ha alistado a 1,5 millones de ciudadanos
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ELIGE TU 
ESTILO 

EN 
CASACAS 
DICKIES

@local3435zonafranca

Local 4A Avda. Principal 
y Módulos 34-35 Zona Franca.

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

Los mejores desodorantes 
antitranspirantes Wetfree. 

¿Sufres de transpiración excesiva o 
hiperhidrosis? ¡Llego la solución! 

En sus 
versiones 
Clásico 
y Forte 

Contacto: +56 9 8318 9306

Estados Unidos critica ataque que 
dejó varios niños muertos en Gaza

Bombardeo israelí

El Departamento de Estado calificó de “horrible” lo sucedido en el ataque contra un edificio en Beit Lathia, donde casi  ●
un centenar de personas perdieron la vida.

Las palabras que llegaron desde Estados Unidos sobre el ataque israelí no 
van de la mano de acciones que ayuden a detener la masacre.

aún no sabemos la respuesta 
a esa pregunta”, dijo Miller. 
El portavoz, sin embargo, no 
anunció ninguna acción in-
mediata de Washington en 
contra de su aliado. Sí llamó 
a buscar una salida negocia-
da al conflicto que enfrenta 
a las fuerzas israelíes con el 
grupo Hamás, considerado te-
rrorista por Estados Unidos y 
la Unión Europea.

Critican también nueva ley
Miller aseguró que “el 

trágico costo” en vidas de ci-
viles en este ataque “es otro 
recordatorio de por qué ne-
cesitamos que esta guerra 
termine”. Añadió que “estamos 
a un año del inicio de la cam-
paña militar israelí en Gaza e 
Israel ha debilitado las capaci-
dades de Hamás, su liderazgo, 
y a través de sus acciones mi-
litares se ha asegurado de que 
Hamás no sea capaz de repe-
tir ataques como el del 7 de 
octubre”.

El Departamento de Estado 
también reiteró su alarma por la 
ley aprobada el lunes que pro-
híbe el funcionamiento dentro 
de territorio israelí, incluida la 

parte de Jerusalén anexionada 
unilateralmente, a la agencia 
de Naciones Unidas para los 
refugiados palestinos. Miller 
señaló que el secretario de 
Estado, Antony Blinken, ya 
“dejó claro que nos oponemos 
a esta legislación”.

Naciones Unidas
Por otro lado, la secretaría 

general de Naciones Unidas, 
representada por el portavoz 
de António Guterres, aseguró 
que el veto a la Agencia de la 
ONU para los refugiados pa-
lestinos (UNRWA) en Israel y 
los territorios ocupados, apro-
bado por el parlamento israelí 
(Kneset), tendrá “un impacto 
devastador” en la población 
de Palestina.

“Según tenemos entendido, 
la ley da 90 días antes de que 
esto se aplique. Estamos en una 
fase temprana. Obviamente, 
si se aplica, tendrá un impac-
to devastador en la situación 
humanitaria de los palesti-
nos en el territorio ocupado”, 
señaló en su rueda de prensa 
diaria el portavoz de la se-
cretaría, Stephane Dujarric, 
quien añadió que estaban en 

Estados Unidos ex-
presó este martes su 
preocupación por un 
“horrible” ataque is-

raelí en el norte de la Franja 
de Gaza que mató al menos 
a 93 personas, entre ellas a 
varios niños, y aseguró estar 
pidiendo explicaciones a sus 
aliados, aunque esas preguntas 
siguen sin ser respondidas. El 
Ministerio de Salud de Gaza 
reportó también decenas de 
personas heridas.

“Estamos profundamente 
preocupados por la pérdida de 
vidas civiles en este inciden-
te. Fue algo horrible con un 
resultado horrible”, señaló el 
portavoz del Departamento 
de Estado, Matthew Miller, a 
la prensa, en referencia a re-
portes que aseguran que “dos 
docenas de niños murieron” 
en el bombardeo que destru-
yó un edificio de cinco pisos 
en Beit Lathia, la madrugada 
de este martes.

“Nos hemos contacta-
do con el Gobierno de Israel 
para saber exactamente qué 
ocurrió, cómo puede ser que, 
según los informes, haya do-
cenas de niños muertos, pero 

contacto con las autoridades 
de Israel.

El vocero de Guterres 
señaló que el secretario gene-
ral envió una carta al primer 
ministro israelí, Benjamin 
Netanyahu, “exponiendo sus 

preocupaciones y las cuestio-
nes de derecho internacional” 
que plantea esta ley. Agregó 
que, de acuerdo al derecho 
internacional humanitario, 
Israel, como potencia ocu-
pante, “sigue teniendo la 

obligación de garantizar que 
se cubren las necesidades de 
la población”, y si “no está 
en condiciones de satisfacer 
esas necesidades, debe permi-
tir y facilitar las actividades 
de la ONU”.
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Elige Calidad, 
Elige Termoaustral

ENVÍANOS TU 
PROYECTO

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A VIERNES DE 08:00 A 12:00 HRS. 
Y DE 14:00 A 19:00 HRS.PINCHA AQUÍ

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS

CONOCE NUESTROS FOLIOS
¿Sabías que tenemos toda esta variedad 
para nuestras ventanas y puertas? 

https://www.instagram.com/termoaustral/
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Varios muertos y desaparecidos por las 
torrenciales lluvias en el sureste español

Caos por temporal

El Gobierno de Valencia confirmó el hallazgo de un número indeterminado de cadáveres en zonas inundadas. ●

La situaión es caótica en el sureste de España debido a los temporales.

SU FRUTERÍA 

AMIGA

CAPITAN GUILLERMOS 
CON AV. ESPAÑA

VISÍTANOS

TODOS 
LOS DÍAS 
DE 09.30 A 
22.00 HRS

Un temporal, genera-
do por un fenómeno 
meteorológico co-
nocido como Dana, 

sacudió con fuertes lluvias 
el sur y el oriente de España 
este martes 29 de octubre, 
provocando inundaciones, 
cortes de tráfico, destrozo de 
cultivos y el descarrilamiento 
de un vagón de un tren de 
alta velocidad.

La agencia meteorológica 
estatal española (Aemet) de-
claró alerta roja en la región 
de Valencia (este) y el segun-
do nivel de alerta más alto en 
zonas del sur de Andalucía, 
donde un tren descarriló de-
bido a las fuertes lluvias, 
aunque no hubo heridos.

Las imágenes mostraron 
a los bomberos rescatando a 
conductores atrapados en me-
dio de fuertes lluvias en la 
ciudad valenciana de Alzira 
y calles inundadas con autos 
atascados.

Las autoridades habían 
reportado al menos siete des-

aparecidos: un camionero de 
Valencia y otras seis perso-
nas en Letur (Albacete), tras 
un deslizamiento en esa zona 
este martes.

Entre los desaparecidos de 
Albacete, según la Guardia 
Civil, hay dos trabajadores 
municipales, cuyo vehículo 
fue arrastrado por la riada 
en Letur, dos mujeres y un 
matrimonio.

También se busca al ca-
mionero que desapareció 
en l’Alcudia (Valencia, oes-
te de España), una de las 
zonas más afectadas por el 
intenso temporal de lluvia y 
viento que azota este martes 
la región. 

Cierre de puertos y 
desvío de vuelos

El temporal ha obliga-
do a cerrar tanto el puerto 
de Valencia como el de 
Sagunto, ambos en la mis-
ma región.

Y, según informó la em-
presa pública que gestiona 

los aeropuertos del país, al 
menos 12 vuelos fueron des-
viados y 10 cancelados en 
el aeropuerto de Valencia 
por el temporal.

Además, hay localidades 
especialmente castigadas 
como la de Utiel, donde las 
lluvias y el desbordamien-
to del río Magro obligó a la 
movilización de la Unidad 
Militar de Emergencias.

E l  P r e s i d e n t e  d e l 
Gobierno español, Pedro 
Sánchez, señaló en la red X 
que sigue “de cerca y con 
preocupación las informa-
ciones sobre las personas 
desaparecidas y los daños 
causados por la dana”

“Todos los servicios de 
emergencia, @proteccionci-
vil, @UMEgob y efectivos 
de @policia y @guardiaci-
vil están desplegados ante el 
temporal. Sigamos sus indi-
caciones. Mucha precaución 
y evitemos desplazamien-
tos innecesarios”, destacó 
en su publicación.
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la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS

REScATE MARiTiMO REScATE AÉREO

132

incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



REPARTO A dOmiciliO  
612280749 
974523586

PaPas 
ROJas

$24.000
(sAcO 25 Kg.)

webdiario Tv radio

PiNcHA 
aQUÍ

PENsANdO EN sU cOmOdidAd
cOmPRE sU AVisO clAsiFicAdO
EN NUEsTRA PÁgiNA WEB
www.elpinguino.com

cONTÁcTEsE Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Balmaceda 753 - Punta Arenas

NIssaN KICKs 
aDVaNCE, 1.6, aÑO 

2024, 7.000 KM.

 $15.600.000 
CONVERsablE.

VERDaDEROs INtEREsaDOs llaMaR al 

+56982898935

31 automóviles

cHANgAN cs35, 2019, FUll  
equipo de agencia, 54.000 Km 
$7.700.000. +56952354893. (26-

31)

60 arriendos Ofrecidos

sE dA PENsióN EN cAsA dE  
familia. Abate Molina 0398. Tel. 
612260129.

ARRiENdO dEPTOs. cHicOs,  
amoblados. 954267171- 612247155. 

(26-01)

sE ARRiENdA cAsA cHicA  
independiente, persona sola o pareja 
que trabajen los dos. $255.000, 
consumos incluidos. 959845609. 

(28-02)

sE ARRiENdA cAsA cHicA A  
persona sola que trabaje y sin 
mascotas. Valor $220.000. Fono 
946349600. (30-04)

sE ARRiENdA cAsA iNTERiOR  
con entrada independiente, Sector 
Barrio Sur, $450.000 mensual más 
garantía. Llamar al +56998725340 
-  +56981634318. (30-04)

100 Construcción

cONsTRUccióN, gAsFiTERíA,  
electricidad. Precios módicos ga-
rantizados. Fono 981357853.

sE HAcEN TRABAjOs dE PiNTURA,  
exterior, interior, techos, fachadas, 
cocinas, baños, reparación, se 
instalan cerámicos. Profesional 
en el área. 981223399. (30)

cONsTRUccióN EN mAdERA y  
metalcon, ampliaciones de baños y 
cocina, cerámicos, pintura, arreglo 
de techo y canaletas, gasfitería. 
Profesional. 981223399. (30)

110 Guía para el hogar

EsTUFA NUEVA AéREA PARA  
Quincho, cabaña, terraza $150.000, 
cocina industrial con horno, chu-
rrasquera 4 quemadores $700.000. 
+56952354893. (26-31)

330 servicios Varios

d E s T A P O  d E s A g Ü E s  y  
artefactos sanitarios, moderna 
maquinaria eléctrica, su única y 
mejor solución. Maestro Arancibia. 
amplia experiencia. 612213915- 
996493211. Todo medio de pago. 
(25ene2025)

sERViciO dE AmPliFicAcióN.  
Tratar 950978386. 

REPARAcióN dE AlcANTARillAdO,  
cámaras, pinturas de casa exterior, 
interior, cerámicos, reparación de 
baños. 981223399. (30)

sE HAcEN TRABAjOs, ExTERiOR,  
interior, techos, fachadas, cocinas, 
baños, reparación, se instalan 
cerámicos, profesional en el área. 
981223399. (30)

340 Empleos Ofrecidos

sE NEcEsiTA PERsONA PARA  
trabajar en Cafetería del club Naval 
de Campo, Río de los Ciervos. Sueldo 
de acuerdo con el mercado más 
comisión por venta. Comunicarse 
al Cel. 978093096 o enviar CV al 
correo: clubnavalriodelosciervos@
hotmail.com. (25-30)

sE NEcEsiTA cHOFER PARA  
repartos con licencia A4 Interesados 
enviar CV y pretensiones de sueldo 
al correo infologisticaaustral@
gmail.com. (29-30)

BUscO UN TRABAjAdOR jORNAl,  
para excavaciones, pago semanal, 
$25.000 diarios, con experiencia. 
988328824. (29-03)

s E  B U s c A j O R N A l  PA R A  
t r a b a j o s  e n  t e r r e n o,  c o n 
disponibilidad de traslado a 
toda la región, principalmente 
Tierra del Fuego. contacto: +569 
76076065, cV a: vodaterraspa@
gmail.com. (30-05)

CONTACTARSE:   
+56 9 9753 5837 

SE RECOMPENSARÁ
A QUIEN HAYA 

ENCONTRADO SITIAL

patag.rodriguez
@gmail.com

VENDO 
EstaNQUE DE 
aGUa NUEVO 

5.400 lts

ValOR $1.100.000. 
PaGO CONtaDO 
sOlO whassaP 
+56968471729

(10)

350 Empleos buscados

OFREzcO PARA HAcER AsEO EN  
c a s a ,  t o d o s  l o s  d í a s ,  c o n 
recomendaciones. 946718506. 

(29-30)

InformacIón de Vuelos: 
612238181

dIreccIón de aeronáutIca: 
612745400

https://www.jigsawplanet.com/?lang=es-ES
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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HORARIO: 24 HORAS 
TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

Dirección: 
Armando 
Sanhueza 

#556

969172275

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y EjE-
CUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL TIE-
RRA dEL FUEGO AG
Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

oBiTUArio: 
JOSÉ RODOLFO RAÍN LEUQUÉN 

 EDITH DEL CARMEN GALLARDO CARVALLO

 
jOSÉ ROdOLFO RAÍN 

LEUQUÉN 
(Q.E.P.d.)

Se comunica el sensible fa-
llecimiento de quién en vida 
fuera el señor José Rodol-
fo Raín Leuquén (Q.E.P.D.). 
Sus restos son velados en el 
salón velatorio de Funeraria 
Corazón de Jesús, ubicado 
en Armando Sanhueza 556. 
Sus funerales se realizarán 
hoy miércoles 30 de octu-
bre, llegando al Cementerio 
Municipal a las 16:00 horas. 
Participa: Funeraria Corazón 
de Jesús.

Santo Apóstol San Judas, fiel sier-
vo y amigo de Jesús, la iglesia te 
honra e invoca universalmente, 
como el patrón de los casos difíci-
les y desesperados. Ruega por mí, 
estoy sólo y sin ayuda. Te imploro 
hagas uso del privilegio especial 
que se te ha concedido, de soco-
rrer pronto y visiblemente cuando 
casi se ha perdido toda esperanza. 
Ven en mi ayuda en esta gran nece-
sidad, para que pueda recibir con-
suelo y socorro del cielo en todas 
mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente 
(haga aquí su petición), y para que 
pueda alabar a Dios contigo y con 
todos los elegidos por siempre. Te 
doy las gracias glorioso San Ju-
das, y prometo nunca olvidarme de 
este gran favor, honrarte siempre 
como mi patrono especial y pode-
roso y, con agradecimiento hacer 
todo lo que pueda para fomentar tu 
devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

 Gracias
Padre Pio por 
favor concedido

 Gracias San 
Expetido por 

favor concedido

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 

fallecimiento de Doña:  
 

EDITH DEL CARMEN 
GALLARDO CARVALLO 

 (Q. E. P. D.) 
 

 Sus restos están siendo velados en 
 Don Bosco por calle Maipú. 

 
Sus funerales se realizarán el día 

miércoles 30 de octubre, previo oficio 
religioso a las 16.00 horas en el 

Santuario María Auxiliadora Don 
Bosco, para luego dirigirse al 

Cementerio Municipal. 
 

Participa: LA FAMILIA. 

Mil gracias, Señor, por este nuevo día que me 
permites comenzar. ¡Es tan lindo despertar 
sabiendo que estás conmigo! En esta mañana 
recibo tu paz y tu amor. Gracias porque me 
acompañas siempre y me ayudas. Hoy quiero 
estar atento a tu presencia y a tu voz para 
andar conforme a tu voluntad.

Por favor, protégeme y guíame en este día. 
Quiero que tú me dirijas en todo lo que tengo 
que hacer con mi familia, en el trabajo y don-
dequiera que yo vaya. Quiero hacer tu volun-
tad y ser sensible a tu dirección. Ayúdame a 
saber cuándo hablar y cuándo permanecer en 
silencio. Que mis palabras reflejen tu amor y 
tu interés genuino por las demás personas. 
Quiero vivir para ti hoy y por siempre. En el 
nombre de Jesús, amén.

Mil gracias, Señor Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los proble-
mas que exigen una solución rápida y cuya invoca-
ción nunca es tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de 
las causas urgentes e inmediatas.  Intercede por mí 
junto a nuestro Señor Jesucristo para que venga en 
mi auxilio en esta hora de aflicción y desesperanza. 
Mi San Expedito, tú que eres el Santo Guerrero. Tú 
que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres el 
Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de 
las causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórga-
me fuerzas, coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pe-
dido! (Hacer el pedido). Mi San Expedito, ayúdame 
a superar estas horas difíciles, protégeme de todos 
los que puedan perjudicarme, protege a mi familia, 
atiende mi pedido con urgencia. Devuélveme la paz 
y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré agradeci-
do por el resto de mi vida y propagaré tu nombre a 
todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un 
Ave María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  
ORACIÓN A SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, du-
rante 9 días y pide 3 deseos, uno de negocio y dos 
imposibles, al noveno día publicar este aviso y se 
cumplirá aunque sea imposible.

Bienaventurado P. Pío, testigo de fe y de amor. Admiramos tu vida como fraile 
Capuchino, como sacerdote y como testigo fiel de Cristo. El dolor marcó tu vida 
y te llamamos "Un crucificado sin Cruz".
El amor te llevó a preocuparte por los enfermos, a atraer a los pecadores, a vivir 
profundamente el misterio de la Eucaristía y del perdón.
Fuiste un poderoso intercesor ante Dios en tu vida, y sigues ahora en el cielo 
haciendo bien e intercediendo por nosotros.
Queremos contar con tu ayuda. Ruega por nosotros.
Lo pedimos por Jesucristo, nuestro Señor. Amén.

Oración al Padre Pío

Amadísimo señor mío, confío ciegamente porque 
eres tú mi eterno salvador, por eso te pido con 
todas las fuerzas de mi alma, para que con tu 
omnipotencia ilumines la gracia que tanto deseo. 
Señor Jesucristo, te pido la gracia para que me la 
concedas en nombre del padre santo. Amen. (Haces 
la petición). Se reza 3 días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica el 4. Gracias padre 
celestial por el favor concedido. Gracias te doy de 
todo corazón Dios hijo señor Jesucristo, Rey de 
Reyes por escuchar mi petición y obrar en nombre 
del Padre Santo. Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria a ti señor Jesús. 

orAciÓN Deseo imPosiBle
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(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Siempre hay momento para aclarar las cosas 
cuando realmente se desea hacerlo. SALUD: Dolo-
res de cabeza, tenga más cuidado cuando se trata de 
un alza de presión. DINERO: Cuidado ya que octubre 
puede finalizar con algunas turbulencias en lo econó-
mico. COLOR: Rojo. NÚMERO: 33.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: No coloque una barrera entre usted y los de-
más o de lo contrario no podrá solucionar los proble-
mas que surjan. SALUD: Cuidado con las calorías. Si 
se pone goloso/a después no solamente. DINERO: Sea 
responsable y entregue sus trabajos a tiempo. COLOR: 
Marrón. NÚMERO: 11.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: No olvide que hay que escuchar y no solo hablar. 
Así la otra persona tendrá la oportunidad de abrirse. SA-
LUD: Enfrente los problemas de salud con una mentali-
dad positiva para así salir adelante. DINERO: Más cuida-
do con los malos proyectos. COLOR: Lila. NÚMERO: 4.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: En lo afectivo muchas veces las cosas se pue-
den poner complicadas, pero la comunicación favo-
rece mucho. SALUD: Más vale que termine con los 
excesos en la comida y el alcohol. DINERO: Cuidado 
con los problemas de desempeño en trabajo. COLOR: 
Terracota. NÚMERO: 23.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Cada día que inicia permite un nuevo inicio si 
es que usted se lo propone. Es el momento de tratar 
de arreglar un poco las cosas. SALUD: La responsabi-
lidad de cuidarse es suya y de nadie más. DINERO: No 
deje de mostrar interés en su trabajo. COLOR: Blanco. 
NÚMERO: 1.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: No es justo culpar sólo a su pareja dado que 
las culpas siempre son compartidas. SALUD: Evite 
los malos ratos para no terminar el día con una crisis 
de nervios. DINERO: No se salga tanto de lo que ya 
ha programado en el trabajo. COLOR: Salmón. NÚ-
MERO: 2.

ARIES GÉMINISTAURO
(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: No es fácil continuar otro camino, pero en mu-
chas ocasiones es lo más sano que se puede hacer. SA-
LUD: Cuidado con desgastarse más de la cuenta por el 
exceso de trabajo. DINERO: Es necesario que ordene 
todo lo relacionado con sus compromisos financieros. 
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 3.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Escuche de vez en cuando a su conciencia 
para así no hacer sufrir a una persona que no se lo 
merece. SALUD: Mucho cuidado con esos cuadros 
de ansiedad. DINERO: Organice muy bien las cosas 
pendientes que tenga para que octubre finalice bien. 
COLOR: Negro. NÚMERO: 5.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Cure sus heridas con ayuda del cariño que los 
suyos pueden entregarle. SALUD: Le recomiendo bus-
car alguna distracción que le haga alejarse un poco 
de las tensiones. DINERO: Más cuidado con aceptar 
trabajos que no es capaz de realizar. COLOR: Celeste. 
NÚMERO: 9.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Si tira las cosas por la borda tenga claro que 
más adelante no se podrá arrepentir. SALUD: Trate de 
preocuparse más para evitar cualquier tipo de pro-
blema de salud. DINERO: Para que las recompensas 
lleguen lo más importante es que usted se enfoque en 
trabajar. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 18.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: El amor le rodea, pero si usted no se quiere dar 
cuenta ya es algo que los demás no podrán cambiar. 
SALUD: En lo posible evite excesos, usted puede dis-
frutar, pero no es necesario amenazar su salud. DINE-
RO: Tuvo su oportunidad, ahora sólo le queda tratar de 
encontrar otra. COLOR: Calipso. NÚMERO: 17.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Para que la conexión sea completa se necesita 
su entrega sea total, o de lo contrario nada resultará. 
SALUD: Someterse a tanto estrés es algo peligroso así 
es que le recomiendo tener cuidado. DINERO: Cuidado 
con no controlar tanto el gasto de dinero. COLOR: Verde. 
NÚMERO: 24.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)
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Clasificados

Top Night

Balmaceda 753

Fono: 612 292900 www.elpinguino.com

RICA 
BABOSITA.+56958476003

(11OCT)

MININA 
POTONA ARGENTINA. 

+56946646316
(10nOv)

MADURA 
CARIÑOSA. 

56972139931
(10nOv)

NIÑA 
RICA. 

994116154
(10nOv)

CAtAlINA 
NACIONAl dIvERTIdA, 

BIEN CARIÑOSA, 
PEChuGONA, RElAjAdA, 

BESAdORA SOy CAlIENTE. 
940384680. (17)

EN PUERtO 
NAtAlES 
MOROChA hOT, 

PEChuGONA, POTONA  
WWW.PATAGONIAhOT.Cl  
SOy Tu MEjOR OPCIÓN. 
llÁMAME +56961825243  

(18)

BEAtRIZ 
ARGENTINA 

CINCuENTONA. TEl. 
+56962503327

(29-10)

GABY 
ARGENTINA MAduRITA. 

TEl. 958302668
(29-07)

NINA 
ME GuSTAN MAduRITOS 

PARA hACERlO 
MÁS RICO, luGAR 

PROPIO. 958331443

(22)

MOROCHA 
hOT PEChuGONA 
POTONA, WWW.

PATAGONIAhOT.Cl 
SOy Tu MEjOR OPCIÓN. 

llÁMAME 
+56961825243.

NICOl 
RICA ATENCIÓN, MuChOS 

CARIÑITOS, BESOS 
dE PIES A CABEZA. 

996673817

(22)

NAtAlIA
FlAQuITA RICA, 

CARIÑOSA, ATENCIÓN 
RElAjAdA, BESOS 
CARICIAS y MÁS. 

950362515. 

(22)

NAtACHA 
ATREvIdA, SEXO SIN 

lÍMITES, POSES y 
CARICIAS. 958331443

(22)

$15.000 
CARMEN AMPlIAS 

CAdERAS, BESAdORA
(23-04)

lORENA 
TETONA vOluPTuOSA dE 

vuElTA EN Tu CIudAd 
CORAZÓN +56956523459

(25-30)

JAZMÍN 
RICA CARIBEÑA CAlIENTE 

+56949202387
(25-30)

MAÑANERA 
dESdE 10 MIl. 

996673817
(22)

KAtY 
PARAGuAyA vOluPTuOSA, 

TETONA POTONA, 15 
El MOMENTO 25 lA 
MEdIA, BESAdORA, 

MASAjE PROSTÁTICO CON 
juGuETES. 936779781

(14-19)

RUBIA 
EXÓTICA, luGAR PROPIO. 

962568227
 (10-15)

POtONA 
MulTIORGÁSMICA. 

+56973415069

(11OCT)

GORDItA 
ARdIENTE BESAdORA. 

+56928126953
(11OCT)

MAÑANERAS 
dESdE 10 MIl. 

996673817
(22)

PROMOCIONES 
TOdO El dÍA dESdE 10 

MIl- 958331443(17-20)

CRIStAl 
ChIlENA MAduRA 

+56963128559
(28-18)

CARIÑOSA 
GORdITA POTONA. 

+56986078818
(11OCT)

tOMA 
lEChITA. 

+56936359818. 
(11OCT)

JOANA 
20 AÑITOS.  

TEl. +56936364196
(10nOv)

lOBA 
SENSuAl.  

TEl. +56936599068. 
(10nOv)

JOHA 
dulCE. 

TEl. 56992077550
(10nOv)

CHIlENItA 
SIMPÁTICA, 

AMOROSITA, ATENTA 
PARA CABAllEROS, 

TETONCITA. 927422108
(17)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Balmaceda 753

Fono: 612 292900

$10.000 
SOFIA, ChIlENA, 

PEChuGONA, COlITA dE 
INFARTO, S/COMPlETO, 
CENTRAl. +56995670464

(23-04)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

